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Bolsonaro anuncia recapeamento da 
BR-251 e verbas para Barraginhas

Prazo para renegociação 
do Fies será de 7 de 
março a 31 de agosto
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Montes Claros, Segunda-feira, 14 de Fevereiro de 2022 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,25

Cotação eUrO - real

R$ 5,98

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 29º
Min. : 21º

A Prefeitura de Pirapora, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, constatou a queda da quan-
tidade de casos confirmados de covid-19 no mu-
nicípio, depois que foi publicado o novo decreto 
municipal. O  Boletim de Casos Confirmados 
mostrou  256 casos a menos que na semana epi-
demiológica de 23/01 a 29/01, que teve 699 ca-
sos. De acordo com a última atualização – 30/01 
a 05/02 – o número de casos confirmados foi de 
443.

Na ultima quinta-feira, uma comissão do 
Rotary, Rotaract e Interact entregou os kits 
escolares aos alunos das escolas estaduais Filo-
meno Ribeiro, no Alto São João; Salvador Filpi, 
na Vila Sion; e na Associação Gente Humilde, 
no bairro Santo Inácio, onde são ministradas 
aulas de reforço para crianças, por voluntários, 
e no Projeto Amor e Vida para serem entregues  
aos filhos de catadores de lixo.

Ao acompanhar o governador 
Romeu Zema (NOVO) em agenda no 
Norte de Minas, com encerramento 
em Montes Claros, após visitarem 
juntos na véspera Rio Pardo de Mi-
nas, o deputado Gil Pereira (PSD) 
celebrou as importantes conquistas 
anunciadas para a área de saúde da 
região. Desde 2019, Gil Pereira tem 
trabalhado com afinco, através inclu-
sive de requerimentos ao governo 
estadual e à Cemig, para dotar de sis-
temas próprios de geração de energia 
solar todas as escolas, santas casas e 
hospitais do Estado, incluindo os fi-
lantrópicos.

Secretário-executivo do 
Codanorte fala sobre os 
projetos ambientais
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Pirapora registra queda 
de casos após novo 
decreto municipal

Gil Pereira anuncia usina solar para o  
Hospital Aroldo Tourinho

DIVULGAÇÃO

Rotarianos entregaram 
kits para alunos 
carentes

REGIONAL 9

REGIONAL 9

GUZANSHE/EM/DAPRESS

O Atlético venceu o clássico contra o América por 2 a 0, no sába-
do (12), pela 6ª rodada do Campeonato Mineiro. Guilherme Arana, 
um dos jogadores que balançou as redes no Independência, em 
Belo Horizonte, falou sobre o equilíbrio ofensivo e defensivo da 
equipe alvinegra e da importância de vencer o primeiro clássico do 
ano. “Feliz pela vitória. Desde o ano passado a gente sabe sofrer e 
aproveitar os contra-ataques”.

Arana valoriza equilíbrio do 
Atlético no clássico e projeta 
Supercopa

O presidente Jair Bolsonaro anunciou que em 60 dias será realizado o recapeamento de toda pista da BR-251, no Norte de Minas, assim como 
anunciou a liberação da verba para a abertura de um milhão de barraginhas, no Norte de Minas. Ele recebeu na tarde de sexta-feira, no Palácio do 
Planalto,  José Nilson Bispo de Sá, o Nilsinho,  presidente da AMAMS e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá - ‘Nilsinho’ e demais 
diretores da entidade, quando anunciou uma visita a Montes Claros, para se reunir com os prefeitos e lideranças.

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

CIDADE 5

A Prefeitura de Montes Claros deso-
cupou, nesta semana, uma área verde 
situada na avenida Sidney Chaves, no 
Distrito Industrial. A ação foi realizada 
pelaSecretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Polícia 
Militar e da Guarda Municipal. A área 
está sendo invadida desde 2019, e a saí-
da voluntária dos ocupantes irregulares 
não ocorreu, mesmo após notificação 
da Prefeitura. 

Área Verde é desocupada em Montes Claros
DIVULGAÇÃO

EDUCAÇÃO 6
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O Shipping enfrenta uma verdadeira 
“Tempestade Perfeita”, como os especia-
listas têm chamado. Uma tempestade 
gerada pela pandemia!

Durante o lockdown (março-junho) 
às atividades econômicas globais foram 
drasticamente reduzidas. Consequente-
mente, os portos se viram com mão de 
obra reduzida para movimentação de 
contêineres.

Como se isso não bastasse, muitas 
empresas simplesmente deixaram contê-
ineres parados nos portos, seja porque 
estavam fechadas e não tinham como 
receber, ou então, porque simplesmente 
não possuíam recursos financeiros para 
pagar impostos e nacionalizar.

Por outro lado, tivemos uma grande 
redução na quantidade de contêineres 
sendo transportados.

Portanto, assim como foi feito no 
setor aéreo, os transportadores maríti-

mos suspenderam linhas deficitárias e 
aproveitaram para antecipar docagens 
obrigatórias das embarcações. Conse-
quentemente, reduzindo a quantidade 
de navios contêineres em atividade.

Entretanto, desde Julho às atividades 
econômicas vem aumentando progressi-
vamente. Principalmente na China, que 
como foi a primeira afetada, conseguiu 
controlar e retornar a recuperação eco-
nômica antes dos outros países. Resul-
tando em uma retomada assimétrica das 
atividades econômicas globais.

Resultando, assim, em um rápido 
crescimento das exportações de produ-
tos fabricados na China. Principalmente 
após setembro, quando historicamente a 
China começa a enviar para os Estados 
Unidos e a Europa produtos para as ven-
das de Natal.

Ocorre que com uma mão de obra 
reduzida no setor portuário e no setor 

de Transporte Rodoviário os contêineres 
tem demorado para sair do porto, bem 
como, para retornar ao porto vazio. Em 
alguns países, o tempo para devolução 
dos contêineres aumentou entre 4/6 
dias. Diversos portos têm sofrido com 
congestionamento devido a lentidão na 
movimentação de contêineres. Várias na-
ções estão com suas logísticas afetadas e 
com capacidade reduzida.

Por outro lado, com o número res-
tringido de navios em navegação, os 
armadores não conseguiram coletar 
contêineres vazios para fazerem reposi-
cionamento de forma a acompanhar a 
crescente demanda.
A situação tem piorado dia após dia!

Portanto, como forma de tentar resol-
ver o problema de shortage de container, 
alguns transportadores marítimos vêm 
reduzindo período free time de contai-
ners. Enquanto que o mercado por si 

só, tem se regulado, com a consequente 
aumento de fretes em virtude da falta de 
contêineres disponíveis, principalmente 
no mercado asiatico.

Especialistas prevêem que a situação 
deve melhorar em Fevereiro ou Março 
de 2021. A verdade é que só o tempo 
dirá. Estamos diante de nova onda e 
novos lockdowns podem postergar a 
normalidade no setor de Transporte 
Marítimo, exercendo maior pressão nos 
fretes marítimos.

Diversas empresas estão tendo seu 
supply chain interrompido por faltas 
de navio e de contêineres no mercado, 
desestabilizando o comércio global. 
Afinal de contas, o transporte marítimo 
representa mais de 90% do comércio 
internacional.

Infelizmente, enquanto os impactos 
da pandemia persistirem, a “tempestade 
perfeita” não deve passar!

O vice-presidente Hamilton Mourão confirmou que irá mesmo 
disputar vaga no Senado pelo Rio Grande do Sul, nas eleições de 
outubro. Ele confirmou sua candidatura ao chegar para o trabalho 
usando uma máscara onde se via a bandeira do Rio Grande do Sul 
e, ao ser perguntado pelos jornalistas, confirmou sua candidatura. A 
decisão será “comunicada brevemente” de forma oficial, admitindo 
também redefinir sua filiação partidária. Ele é filiado ao PRTB, mas 
tem convites de outros partidos.

SemipreSidencialiSmo em debate

A proposta de implementar o semipresidencialismo no Brasil será 
levada a discussão na Câmara Federal a partir de março, segundo o 
presidente da Casa, Arthur Lira. A ideia seria uma alteração do regime 
de governo em 2030. Lira também não acredita na votação desse tema 
antes da eleição e “qualquer texto que possa ser discutido, analisado 
e colhido” só deve ser votado em um novo congresso, ou seja, só em 
2023.

aSSumindo novaS funçõeS

O senador Alexandre Silveira (PSD) e o agora ministro do 
Tribunal de Contas da União (TCU), Antônio Anastasia, fizeram 
uma visita ao presidente da Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), deputado Agostinho Patrus (PV ). Segundo Anastasia, 
essa foi uma visita de cortesia ao presidente do Legislativo mineiro 
“em primeiro lugar, pela função institucional que ele ocupa, como 
chefe do Poder Legislativo de Minas e, ao mesmo tempo, como um 
grande líder mineiro, um amigo pessoal tanto meu quanto do se-
nador Alexandre. Nós nos apresentamos em nossas novas funções, 
no meu caso, como ministro do Tribunal de Contas da União, e 
o senador Alexandre assumindo as funções no Senado.” Antes os 
dois estiveram com o presidente do Tribunal de Justiça de Minas, 
Gilson Soares Lemes.

em buSca do apoio do eleitor mineiro

Em busca da simpatia do eleitor mineiro para tornar sua candi-
datura à presidência da República viável, o pré-candidato do PDT, 
Ciro Gomes, avisa que “quando o povo mineiro tem protagonismo 
na vida nacional, o Brasil anda. Quando Minas está desmoralizada, 
o Brasil para, como está hoje acontecendo. Em Minas Gerais, 70% 
do povo votou em Bolsonaro. Foi pelo quê? Por uma obra extraor-
dinária que Bolsonaro apresentou? Não. Foi por um grande pro-
jeto? Uma série de ideias importantes para mudar o Brasil? Não, 
não foi”. Ciro Gomes entende que para sair da “tragédia do Lula, 
da corrupção e do desastre econômico”, o Brasil caiu em outra 
tragédia, que é Bolsonaro. Ciro Gomes esteve em Belo Horizonte, 
encontrou-se com o prefeito Alexandre Kalil e, depois, esteve em 
Contagem. 

‘alexa’ interrompe reunião no Stf

Durante sessão do STF, ministro Ricardo Lewandowski foi 
interrompido em seu voto por uma assistente virtual. “Seu 
nome é Mary Kay. Foi isso que você me disse, pelo menos”, 
disse a voz do dispositivo. O ministro não entendeu o que 
estava acontecendo, mas o presidente Luís Fux explicou que 
a “Alexa”, assistente virtual desenvolvida pela Amazon, estava 
participando da votação. No ano passado, o ministro Barroso 
foi interrompido pela assistente virtual do iPhone, a famosa 
Siri. Enquanto falava sobre a base de cálculo do PIS/COFINS, 
Siri o interrompeu.

mp denuncia ex-Secretário fura-fila 
da vacina

O ex-secretário estadual de Saúde de Minas, Carlos Eduardo 
Amaral, e mais quatro integrantes da pasta foram denunciados 
pelo Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) pelo crime de 
peculato. A suspeita é de que eles desviaram vacinas dos municí-
pios para imunizar integrantes da secretaria em janeiro de 2021. 
O caso ficou conhecido como “fura-fila da vacinação” e foi tema 
de CPI na Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). O ex-se-
cretário Carlos Eduardo Amaral alega que os servidores vacinados 
trabalhavam no combate à pandemia e estavam na ordem correta 
do Programa Nacional de Imunizações.

Apreciação e estima

Como garantir a sua aposentadoria no 
exterior 

VALDEZ MONTERAZO
ESPECIALIZADO EM NEGóCIOS, LIDERANÇA E PSICOLOGIA 

POSITIVA

GERCY MARINS
ADVOGADA

Morar no exterior é uma grande 
aventura. Para o brasileiro, é preciso 
bastante planejamento antes de partir. 
Mas uma questão que pouco se costu-
ma priorizar nessas horas é justamente 
o planejamento previdenciário, ou seja, 
como garantir que as contribuições 
previdenciárias acumuladas no exterior 
sejam aproveitadas para uma aposenta-
doria tranquila. Curiosamente, esse pla-
nejamento não se aplica somente para 
quem pensa em morar no exterior, mas 
também para quem mora ou já morou 
em outro país.

Mas o planejamento previdenciá-
rio não é tão simples, é importante 
seguir todas as etapas para, de fato, 
aproveitar todos os benefícios de 
direito em ambos os países. O pri-
meiro passo é saber como está a sua 
situação em relação à previdência 

do Brasil. Ou seja, “arrumar a casa”. 
Isso inclui averiguar o quanto você 
já contribuiu até o momento, as mé-
dias de contribuição, se já tem algum 
direito adquirido, se já contribuiu o 
bastante para colher ou o quanto 
falta para poder coletar. Outro pon-
to importante é conferir se todas as 
informações que constam no extrato 
previdenciário e, desta maneira, rea-
lizar uma avaliação dos indicadores e 
apontamento de soluções.

O segundo passo consiste em sa-
ber qual das cinco regras vigentes de 
aposentadoria você pode se enqua-
drar: por tempo de contribuição com 
idade mínima, de 50% do salário, de 
100% do salário, por pontos ou por 
idade, esta análise é feita à luz da le-
gislação vigente, notadamente o art. 
201 da Constituição Federal e suas 

alterações promovidas pela Emenda 
103 com suas regras de transição, a 
Lei 8.213/91, e o Decreto 3.048/99, 
conhecido como regulamento da pre-
vidência social.  

A partir disso, começar a calcular 
qual é a situação e como chegar na ren-
da que você almeja. Quando você já es-
tiver em outro país, também pode man-
ter-se como contribuinte à previdência 
brasileira para garantir a qualidade de 
segurado de riscos sociais, recebendo 
100% do benefício, como pensão por 
morte, incapacidade temporária e per-
manente, por exemplo. Mas, para isso, 
é preciso avaliar-se o quanto e como 
contribuir.

Outra dica é conhecer a previdên-
cia do país de destino. Por exemplo, se 
for residir na Espanha, tanto homem 
quanto mulher precisa contribuir pelo 

menos 15 anos com a previdência local 
e completar 67 anos para ter direito a 
uma aposentadoria em regra geral, vis-
to que não há distinção de tempo base-
ado em gênero como no Brasil.

Conhecendo como funciona a pre-
vidência no país de destino, você evita 
perder algum tempo de contribuição. 
Pegando o exemplo da Espanha, se 
você morar por cinco anos lá e então 
migrar para um terceiro país ou voltar 
ao Brasil, você pode acionar o acordo 
previdenciário internacional, na moda-
lidade por totalização e, ao atingir 67 
anos, terá direito a pedir aposentadoria 
espanhola.

Portanto, o planejamento previden-
ciário internacional pode fazer a dife-
rença na vida de quem busca a vida em 
outro país, garantindo tranquilidade 
financeira na aposentadoria.

“Não se abale com o brilho dos va-
galumes dourados, nem com barulho 
dos elefantes raivosos” – HPB. Fazer 
elogios é um tema controverso, mui-
tos sabem que ele é importante para 
as pessoas, mas não praticam. Outros 
nem ao mesmo conhecem o valor 
que ele tem.

Já ouviu a expressão. “Não elogia, 
se não estraga?” Frases como essa re-
velam uma crença popular, a de que 
não se deve apreciar as boas atitudes 
e performance dos que estão conos-
co. Elas não poderiam estar mais er-
radas.

Acontece que ao evidenciar e 
apreciar um bom desempenho, a 
tendência é que esse comportamento 
seja intensificado, ou seja, ele é repe-
tido de maneira ainda mais intensa.

Percebeu? Apreciar as boas ati-
tudes tem um efeito importante na 
performance das pessoas ao seu re-
dor. De maneira oposta, não validar 
o time é uma das causas do desenga-
jamento.

Dale Carnegie, um escritor best-
seller sobre comportamento humano 
e considerado um guru sobre relacio-
namentos, comentou sobre isso em 
seu livro “Como fazer amigos e in-
fluenciar pessoas”.  Ele comenta que 
apreciar alguém, verdadeiramente, é 
um acontecimento impactante. Em 
geral, a crítica é bastante presente na 
vida de todos.

Pessoas são criticadas pela família, 
no trabalho, no trânsito. Quando são 
elogiadas, Dale Carnegie comenta 
que e como se o sol se abrisse em seu 
dia.

Outro autor, de grande renome 
científico, Abraham Maslow, comenta 
sobre isso em sua teoria das necessi-
dades humanas.

Dentre vários aspectos que in-
fluenciam na motivação do ser hu-
mano, como sobrevivência, seguran-
ça, pertencimento, um dos fatores 
diretamente ligados à apreciação 
humana é a necessidade de auto es-
tima.

Líderes podem ajudar no desen-
volvimento da estima dos colabora-
dores ao evidenciarem suas quali-
dades, dessa forma, aumentando o 
engajamento de forma geral.

Dito isso, existe uma forma exce-
lente de se elogiar alguém. Caso feito 
da maneira errada, um elogio pode 
ser considerado bajulação. Nesse sen-
tido, como fazer elogios?

Para você que tem dificuldades 
em elogiar, ou que, talvez, possa fa-
zê-lo de maneira melhor, separei 3 
princípios que podem te ajudar.

1. Elogie uma qualidade ou valor 
da pessoa

Fale de qualidades referentes ao 
caráter das pessoas, por exemplo, 
seu senso de justiça, perseverança, 
otimismo, lealdade etc.

2. Evidencie uma situação
Após falar de uma qualidade es-

pecífica, comente a situação em que 
observou a qualidade em ação. Isso 

ajuda o outro a perceber essa carac-
terística em si.

3. Seja específico!
Seja pontual e específico! Deixe 

claro qual o ponto ou comportamen-
to foi excelente.

E você? Quando foi a última vez 
que apreciou a boa performance de 
um colaborador ou de alguém próxi-
mo à você?

Saiba que ao fazer isso você, além 
de estimular o engajamento deles em 
relação ao trabalho, será capaz de cul-
tivar relacionamentos mais positivos 
e duradouros.

Por fim, se você leu até aqui, meus 
parabéns!

Sinta-se uma pessoa extremamen-
te comprometida com o próprio su-
cesso, pois poucos se comprometem 
verdadeiramente em buscar informa-
ções e experiências que as ajudem a 
crescer.

2 OpiniãO
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Está sedentário? Algumas dicas para 
retomar os exercícios

Falta de Containers & frete marítimo 
subindo: o que está acontecendo?  
(Parte 2)

RICARDO OLIVEIRA
ESPECIALIZADO EM DIREITO SECURITÁRIO 

LARRY CARVALHO
ADVOGADO E ÁRBITRO COM VASTA ExPERIêNCIA EM LITÍGIOS E 

êNFASE EM TRANSPORTE MARÍTIMO

mourão anuncia 
candidatura ao Senado
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O Shipping enfrenta uma verdadei-
ra “Tempestade Perfeita”, como os espe-
cialistas têm chamado. Uma tempestade 
gerada pela pandemia!

Durante o lockdown (março-junho) 
às atividades econômicas globais foram 
drasticamente reduzidas. Consequente-
mente, os portos se viram com mão de 
obra reduzida para movimentação de 
contêineres.

Como se isso não bastasse, mui-
tas empresas simplesmente deixaram 
contêineres parados nos portos, seja 
porque estavam fechadas e não tinham 
como receber, ou então, porque sim-
plesmente não possuíam recursos 
financeiros para pagar impostos e na-
cionalizar.

Por outro lado, tivemos uma grande 
redução na quantidade de contêineres 
sendo transportados.

Portanto, assim como foi feito no 
setor aéreo, os transportadores maríti-

mos suspenderam linhas deficitárias e 
aproveitaram para antecipar docagens 
obrigatórias das embarcações. Conse-
quentemente, reduzindo a quantidade 
de navios contêineres em atividade.

Entretanto, desde Julho às ativi-
dades econômicas vem aumentando 
progressivamente. Principalmente na 
China, que como foi a primeira afetada, 
conseguiu controlar e retornar a recu-
peração econômica antes dos outros 
países. Resultando em uma retomada 
assimétrica das atividades econômicas 
globais.

Resultando, assim, em um rápido 
crescimento das exportações de produ-
tos fabricados na China. Principalmente 
após setembro, quando historicamente 
a China começa a enviar para os Estados 
Unidos e a Europa produtos para as 
vendas de Natal.

Ocorre que com uma mão de obra 
reduzida no setor portuário e no setor 

de Transporte Rodoviário os contêine-
res tem demorado para sair do porto, 
bem como, para retornar ao porto 
vazio. Em alguns países, o tempo para 
devolução dos contêineres aumentou 
entre 4/6 dias. Diversos portos têm so-
frido com congestionamento devido a 
lentidão na movimentação de contêine-
res. Várias nações estão com suas logísti-
cas afetadas e com capacidade reduzida.

Por outro lado, com o número res-
tringido de navios em navegação, os 
armadores não conseguiram coletar 
contêineres vazios para fazerem reposi-
cionamento de forma a acompanhar a 
crescente demanda.

A situação tem piorado dia após dia!

Portanto, como forma de tentar 
resolver o problema de shortage de 
container, alguns transportadores marí-
timos vêm reduzindo período free time 

de containers. Enquanto que o merca-
do por si só, tem se regulado, com a 
consequente aumento de fretes em vir-
tude da falta de contêineres disponíveis, 
principalmente no mercado asiatico.

Especialistas prevêem que a situação 
deve melhorar em Fevereiro ou Março 
de 2021. A verdade é que só o tempo 
dirá. Estamos diante de nova onda e 
novos lockdowns podem postergar a 
normalidade no setor de Transporte 
Marítimo, exercendo maior pressão nos 
fretes marítimos.

Diversas empresas estão tendo seu 
supply chain interrompido por faltas 
de navio e de contêineres no mercado, 
desestabilizando o comércio global. 
Afinal de contas, o transporte marítimo 
representa mais de 90% do comércio 
internacional.

Infelizmente, enquanto os impactos 
da pandemia persistirem, a “tempesta-
de perfeita” não deve passar!  
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Pacheco cria comissão para tentar 
esvaziar Lira

Presidente Bolsonaro fala sobre 
desempenho do PIB

Vereadores de Moc conseguem 
emendas para aquisição de micro-
ônibus para escolas especiais

Estado pode pagar benefícios para servidores

Ciência desmascara mulher...

Ebaaa eu agora gosto demais da 
nossa justiça... E como sempre diz 
o poeta dos Morrinhos... O velho e 
bom Piazza... Malandro demais vira 
bicho e chapéu de otário é marre-
ta... E é mesmo... Um dia desses um 
hominho estava casado um tempão 
com uma menina e tinha dois fi-
lhos... E um dia ele descobriu que os 
dois filhos não eram dele não... E sim 
de pais desconhecidos (para ele, né 
malinha?) e aí ficou por demais mui-
to bravo... E entrou com uma ação 
na justiça pedindo uma indenização 
de 200 mil merrequinha contra a 
mulher que teve os dois filhos fora 
do casamento e casada com ele... 
A justiça deu ganho de causa para 
ele... Tomou, safadinha!

Picón cortou o pênis de Rosales

Meninos mas que babado mais 
doido... Um hominho que atende 
pelo nominho de Gerardo Rosales 
chegou em sua house muito doidão 
e doidinho para passar a minhoca 
na velhinha que era sua esposa que 
atende pelo nominho de Francisca 
Picón... E ela veio com aquele pa-
pinho de cerca Lourenço dizendo 
que estava com dor no coquinho... 
Rosales insistiu... Ela mais que de-
pressa pegou uma faca de cozinha e 
záz... Que dor... E cortou o parque 
de diversão do menino... Que cor-
reu e pegou a bobaginha e foi para 
o hospital e ainda conseguiram jun-
tar as duas partes... O tempo dirá se 
funciona... Se a moda pega? 

Agora anunciam o ‘bolsa assalto’

Pois então minha gente não dá 
para negar que essa gente da Nação 
PTlândia cagou a nossa gente e fez 
de nossa Gloriosa Terrinha do Ba-
nanal uma terrinha de gente pregui-
çosa que não gosta de trabalhar e 
ainda ganha para isso em nome de 
um programa social... Na ex-cidade 
Maravilhosa ia se criar um seguro 
assalto que em vez da polícia catar o 
bandido... Paga se o turista os bens 
que o bandido levou... Ou seja, 
instituiu o assalto como uma coisa 
normal... Aí em São Paulo eles co-
piaram o projeto e vão criar a bolsa 
assalto que é parecida e concedida 
aos turistas estrangeiros... Como in-
denização antecipada... Aí neguinha 
pode largar de mão... Nosso país 
nunca foi sério.

Bichinho que toca e fala salva 
vida

Pois muito que bem... Eu coloco 
um título para chamar sua atenção... 
E agora eu vou te explicar tudinho o 
que aconteceu... Um hominho esta-
va trabalhando e eis que de repente 
apareceram uns safados amigos do 
alheio com paus de fogo para garfar 
a merrequinha do estabelecimen-
to... Ele estava presente e os safados 
pipocaram azeitona quente nele e 
ele só não partiu para a cidade dos 
pés juntos pelo fato de ter no bolso 
da camisa um celular... Mas que bii-
tinho... Tá vendo... Celular não só 
enche a paciência não... Às vezes ele 
tem utilidade e quer mesmo saber? 
Tem momento que tu até consegue 
fazer uma ligação sabia disso? É... 
Sem sempre... Isso é veró.

Textinho ou historinha cretini-
nha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estamos 
deixando de lado todas as notícias 
que não são alegrinhas... E estamos 
partindo firme para o nosso bestei-
rol... Afinal queremos começar o 
ano rindo e oxigenando o nosso 
glorioso Coquinho com uma tre-
menda dose de bom humor... Um 
dia um hominho estava no bem 
bom com uma mulher e ele se en-
contrava peladaço... E eis que de 
repente a mulher sapeca bem alto... 
“Ih, meu marido está para chegar”... 
Pronto... O hominho pulou do 
segundo andar e caiu em cima de 

umas roseiras cheiinhas de espinho... 
E logo ele parou... Pensou e sapecou... 
“sua doida... o seu marido sou eu”... e 
era mesmo... é isso que dá ter a cons-
ciência pesada demais né mesmo? Ará.

Safados do alheio de fora?

Ah não... Não... E mil vezes não 
moçadinha do bem... Não dá para 
aguentar essa coisa não... Onde já se 
viu seu menino... Estão chegando de 
outras cidades... Os safados amigos do 
alheio que vem para nossa Princesinha 
do Norte para garfar o que é nosso? A 
Polícia está dando de cima e catando 
um por um... Mas devia devolver esses 
mal acabados para suas cidades... Pois 
já temos muitos safados do alheio por 
cá mesmo e não precisa mais que ve-
nha ninguém de fora de jeito maneira 
nenhuma... Ora... Que coisa mais feia... 
Nós não estamos dando conta dos 
nossos e ainda tem que chegar esses 
safados de fora? Nem pensar loucona... 
Vão caçar suas turmas... Falei?

Esconde celular na buzanfa e ele 
toca

Aiii... Pode parar esse mundão 
sem porteira que eu quero mesmo é 
descer... Não brinco mais... Mas é cada 
uma que mais parece duas... Espia só 
um hominho (ele jura que é homem... 
Vai saber) de 58 anos estava no xilin-
dró por ter cometido um montão de 
safadeza... Aí ele ganhou um celular 
durante a visita... E não tendo onde 
o colocar... Abrir as duas partes das 
nádegas (bunda, né, gente... no popu-
lar) e guardou o celular... Mas ele não 
contava que no momento em que era 
levado para a cela ele resolvesse tocar e 
tocou... Aí denunciado... Teve que ser 
levado ao médico para operar e retirar 
o aparelho que saiu fedidinho e ele foi 
punido pela esperteza... Eca...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que a na-
ção PTlândia conseguiu tirar o meu ami-
guinho malinha do sério mesmo... Ele 
está muito bravo e injuriado e pensando 
seriamente em tomar uma providência 
contra eles... É que os meninos da 
nação PTlândia resolveram taxar dura-
mente quem tem uma fortuna acima de 
10 milhões de merrequinha... E isso não 
se faz... Cotoquinho esta mesmo incon-
solável e triste... Mas perá aí... Mas Co-
toquinho não tem esse tantão de mer-
requinha... Como é que pode? Ahã ele 
está me explicando que já tem cerca de 
100 merrequinha no seu cofrinho e que 
falta pouco para atingir 10 milhões... Ah 
assim tá explicado...

 
É o fim do mundo mesmo... 
Venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que 
está acontecendo com a nossa huma-
nidade? O povo está ficando pouco 
correto do coquinho... E parece que 
o capiroto do pé redondo e com bafo 
de enxofre está deitando e rolando... 
Espia só que coisa mais feia... Uma mu-
lher estava cansada de ter tantos filhos 
e resolveu vender a sua filha mais velha 
de apenas 15 anos para um hominho... 
Que no início dizia que era para olhar 
os filhos dele... Mas a adolescente mui-
to jeitosinha e biitinha... Acabou na 
cama do hominho safado... E agora a 
polícia pegou todo mundo e quer sa-
ber essa historinha direitinho... Pode? 
Claro que não pode... Isso é monstru-
oso e tem que mandar para o xilindró.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Eu já escrevi de tudo e estou 
picando a mula... Deitando o cabe-
lo... Caindo no capinado e capando o 
gato... Enfim eu vou embora mesmo e 
começar tudo de novo e não faça nadi-
ca de nada de errado que não estarei 
por perto para te acudir e, por favor, 
lembre-se: “Eis que Jesus fez tudo de 
novo com sua morte, e nos deu uma 
nova vida”... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – A TV Morte que é 
também conhecida como Vênus Plati-
nada que ama quando aumenta o nú-
mero de mortes da Covid-19 e o seu 
apresentador, o tal de William, é o se-
nhor fúnebre... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande jurista 
o Antônio Proença que é gente da me-
lhor qualidade e competência sobra... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

O estado já tem recursos para 
pagar os servidores públicos civis 
e militares da saúde e da segurança 
pública que têm direitos relacio-
nados ao tempo de serviço, como 
anuênios, triênios, quinquênios e 
licenças-prêmio, adquiridos no pe-

ríodo de maio de 2020 a dezembro 
de 2021. 

A informação é da secretária de 
Planejamento e Gestão, Luísa Bar-
reto. Ela comemora a aprovação 
no Senado do projeto que reesta-
belece o direito aos servidores. O 

pagamento desses benefícios esta-
va suspenso após decisão do Su-
premo Tribunal Federal. Segundo 
ela, “nós já vimos nos provisionan-
do para fazer esses pagamentos. 
Estávamos prontos com recurso 
em caixa e vamos fazer o paga-

mento tão logo seja sancionado o 
projeto pelo presidente. Faremos, 
obviamente, os procedimentos bu-
rocráticos, mas a nossa intenção é 
de fazer o mais rápido possível o 
pagamento, que é um direito dos 
servidores”.

Em entrevista exclusiva para a TV 
Brasil, o presidente Jair Bolsonaro 
fez um balanço de ações de gover-
no e falou sobre a nova previsão de 
crescimento acumulado do Produto 
Interno Bruto (PIB) em 2021 divul-
gada hoje pelo Banco Central (BC), 
que foi de 4,5%. O presidente atri-
buiu a queda do PIB à paralisação 
de setores da economia em virtude 
da pandemia de covid-19 e às restri-
ções de circulação aplicadas em todo 
Brasil. “Pegamos em 2019 um Brasil 
com sérios problemas éticos, mo-

rais e econômicos. Tomamos mui-
tas medidas. Lamentavelmente veio 
2020 - a pandemia. Nos endividamos 
na ordem de R$ 700 bilhões para 
combater a pandemia. Terminamos 
quase no zero a zero”, declarou o 
presidente sobre o número de vagas 
formais de trabalho.

Durante o balanço de ações, Bol-
sonaro falou que o Brasil superou 
expectativas pessimistas na queda 
da produção interna. O número, en-
tretanto, ainda foi significativo e teve 
grande impacto na inflação e, conse-

quentemente, nos preços. ”O merca-
do apostava que iríamos perder 10%. 
Perdemos quatro e pouco. É um nú-
mero ruim, mas em relação ao mun-
do, foi um número fantástico. Conti-
nuamos trabalhando e apostando no 
livre mercado e na confiança que o 
mundo tem para com o Brasil, com a 
nossa política”, explicou.

Sobre 2021 e os resultados divul-
gados pelo BC, o presidente afirmou 
que os números são animadores. 
“Terminamos 2021 com a certeza de 
estarmos acima de 4%. É um número 

VALDEMAR SOARES

Os vereadores Stalin Cordei-
ro (Pode) e Rodrigo Cadeirante 
(Rede), através do deputado fe-
deral Weliton Prado (Pros), con-
seguiram emenda parlamentar 
para a compra de dois micro-ô-
nibus escolares adaptados para 
as escolas Vovó Clarice e Capelo 
Gaivota. Cada emenda é no valor 
de R$ 250 mil, totalizando R$ 
500 mil no investimento na edu-
cação especial em Montes Claros.

De acordo com o vereador 
Stalin, através das emendas um 
dos micro-ônibus já foi adquiri-
do, inclusive emplacado e que 
em breve será entregue. “Esta-
mos felizes com as aquisições 
para essas escolas que fazem um 
trabalho brilhante com crianças 
especiais”, destacou o vereador.

Segundo o vereador Rodrigo 
Cadeirante, os veículos possuem 
elevadores para ajudar na loco-
moção dos alunos com deficiên-
cia física. “Tenho orgulho de ter 
realizado através do nosso traba-
lho, um sonho antigo da equipe 
de funcionários e colaboradores 
da Vovó Clarice e também de to-
dos os alunos que precisam des-
se transporte especial – histori-
camente eles tiveram problemas 

com o transporte escolar, e agora 
isso será cessado”, defendeu Ro-
drigo. 

A Fundação Clarice Albuquer-
que ( Vovó Clarice) presta atendi-
mentos educacionais a educan-
dos com deficiências mentais e 
outras deficiências associadas, 

visando o desenvolvimento de 
suas potencialidades, a melhoria 
da qualidade de vida, socializa-
ção, a preparação para o traba-
lho e o pleno exercício de sua 
cidadania. Já a Capelo Gaivota 
foi fundada em 1978, prestando 
atendimento clínico e pedagó-

gico para aproximadamente 300 
crianças a partir de quatro meses 
de idade, adolescentes, jovens, 
adultos e idosos carentes, com 
deficiência - presta atendimento 
clínico a usuários mensalmente 
oriundos das escolas regulares 
do município.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

A comissão para discutir a “atu-
alização” da Lei do Impeachment 
foi recebida por deputados do 
Centrão como uma jogada do pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG), para tentar tirar das 
mãos do presidente da Câmara a 
prerrogativa de instaurar processo 
de impeachment de presidente da 
República. “Ele não ousaria tanto”, 
descarta importante líder do Cen-
trão diante da suposta tentativa de 
Pacheco de capturar o poder inve-
jável, hoje nas mãos de Arthur Lira. 

Chamou a atenção dos deputa-

dos o convite ao ministro Ricardo 
Levandowski, de alegadas ligações 
do PT, para presidir a comissão. O 
objetivo de Pacheco, no entanto, 
seria apenas “lacrar”, porque sabe 
que a alteração que ele pretende 
na lei jamais passaria pela Câmara. 
O presidente da Câmara, deputado 
Arthur Lira (PP-AL), indagado pela 
coluna, preferiu não comentar 
a jogada de Rodrigo Pacheco. O 
presidente do Senado trancou na 
gaveta pedidos de impeachment 
de sua alçada, contra ministros do 
Supremo.

fantástico”, acrescentou.
O presidente declarou que não 

acha que houve participação de 
maior ou menor destaque na re-
cuperação e criação de vagas de 
emprego no Brasil durante o ano 
de 2021. Ele explicou que as mais 
de 2,7 milhões de novas oportuni-
dades formais registradas durante 
o período podem ser atribuídas aos 
esforços conjuntos de atividades 
econômicas. “A construção civil é 
a que mais emprega e não parou. 
O comércio também. Em eventos, 
trabalhamos nesse setor também. 
Continuamos avançando. Pratica-
mente todas as atividades econô-
micas se fizeram presentes nesse 
momento [de 2021]”, explicou.

Jair Bolsonaro fez críticas ao que 
chama de “política do fique em casa, 
a economia a gente vê depois”, e 
classificou como “ditatoriais” as in-
tervenções estaduais que forçaram o 
fechamento de comércios, negócios 
e a circulação de pessoas em espa-
ços públicos. Bolsonaro atribuiu 
o aumento da inflação à queda de 
produtividade e ao fechamento de 
pequenas empresas. “Em 2021, em 
função da política do fique em casa 
e a economia a gente vê depois, veio 
a inflação. Em especial da energia, 
combustíveis e gêneros alimentí-
cios”. (Agência Brasil) 

DIVULGAÇÃO 
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Bolsonaro anuncia recapeamento da BR-251 
e verbas para Barraginhas

Gil Pereira anuncia usina solar para o  Hospital 
Aroldo Tourinho

Maioria do STF vota por rejeitar denúncia 
contra presidente da Câmara

FOTOS: DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR 

O presidente Jair Bolsonaro 
anunciou que em 60 dias será rea-
lizado o recapeamento de toda pis-
ta da BR-251, no Norte de Minas, 
assim como anunciou a liberação 
da verba para a abertura de um 
milhão de barraginhas, no Norte 
de Minas. Ele recebeu na tarde de 
sexta-feira, no Palácio do Planalto,  
José Nilson Bispo de Sá, o Nilsi-
nho,  presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (AMAMS) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá 

- ‘Nilsinho’ e demais diretores da 
entidade, quando anunciou uma 
visita a Montes Claros, para se reu-
nir com os prefeitos e lideranças. A 
audiência foi articulada pelo enge-
nheiro agrônomo Farley Frederico, 
de Janaúba, através de Renato Bol-
sonaro, irmão do presidente Jair 
Bolsonaro.

A AMAMS  solicitou ao presi-
dente Jair Bolsonaro que o Gover-
no Federal libere a construção de 
um milhão de barraginhas e que 
finalize as barragens de Berizal e 
Jequitaí, além da melhoria da BR-
251 e pavimentação do trecho da 

BR-135, de Manga a Itacarambi. 
Após ouvir os pedidos, o presi-
dente confirmou que vai ajudar o 
Norte de Minas. O presidente da 
AMAMS, José Nilson Bispo, tam-
bém mostrou ao Governo Federal 
sobre a Mata Atlântica, ao relatar 
que o Norte de Minas foi incluído 
na área da Mata Seca, como se es-
tivesse na área da Mata Atlântica, 
em situação que está engessando a 
produção agrícola. Ele ainda pediu 
a ajuda para os municípios que fo-
ram inundados e que enfrentam os 
impactos causados pelas chuvas.

No final da audiência o pre-

sidente da AMAMS convidou Jair 
Bolsonaro para que agende uma 
visita a Montes Claros, recebendo 
confirmação que em breve ele es-
tará na região para atender ao con-
vite da AMAMS. Nos próximos dias 
a data será confirmada pelo Palácio 
do Planalto. “Foi uma reunião mui-
to proveitosa, o presidente Bolso-
naro ouviu atentamente nossas 
reivindicações e prontamente afir-
mou que vai nos atender em todas 
as demandas, e que quer agendar 
para os próximos dias uma visita a 
Montes Claros. Agradeço a gentile-
za do presidente por nos receber 

e a todos os colegas prefeitos da 
nossa diretoria que estiveram co-
nosco nessa histórica audiência. 
Tenho certeza que o Norte de Mi-
nas vai ganhar muito após o pre-
sidente conhecer nossas principais 
necessidades”, disse o presidente 
da AMAMS.

Além do presidente da AMAMS, 
participaram da audiência a minis-
tra Damares Alves, o vice-presiden-
te da entidade e prefeito de Buenó-
polis, Célio Santana, os prefeitos 
membros da diretoria; o 2º Vice 
Robson Adalberto Mota Dias, prefei-
to de Coração de Jesus, o diretor de 

Gerenciamento Econômico Ronie 
Douglas, prefeito de Olhos D’Água, 
Diêgo Antônio Fagundes, prefeito 
de Grão Mogol, Eduardo Rabelo, 
prefeito de Francisco Dumont, o 
secretário executivo, Ronaldo Dias, 
o assessor Nilson Júnior, ‘Juninho’; 
o secretário especial de Relações 
Institucionais da Presidência Flávio 
Giossani, o secretário executivo do 
Ministério da Infraestrutura Marce-
lo Sampaio e o norte mineiro Farley 
Frederico de Janaúba. O irmão do 
presidente, Renato Bolsonaro, foi 
importante na articulação da au-
diência solicitada pela AMAMS.

Ao acompanhar o governador 
Romeu Zema (NOVO) em agenda 
no Norte de Minas, com encerra-
mento em Montes Claros, após 
visitarem juntos na véspera Rio 
Pardo de Minas, o deputado Gil 
Pereira (PSD) celebrou as impor-
tantes conquistas anunciadas para 
a área de saúde da região. Desde 
2019, Gil Pereira tem trabalhado 
com afinco, através inclusive de 
requerimentos ao governo es-
tadual e à Cemig, para dotar de 
sistemas próprios de geração de 
energia solar todas as escolas, 
santas casas e hospitais do Estado, 
incluindo os filantrópicos. O as-
sunto foi abordado durante pro-
nunciamento por Romeu Zema, 
pois o Hospital Aroldo Tourinho 
também deverá receber painéis 
fotovoltaicos, a exemplo da usi-
na solar já instalada no Hospital 
Universitário da Unimontes (HU), 

através do Programa de Eficiência 
Energética, desenvolvido pela Ce-
mig e regulado pela Aneel. “Em 
sintonia com o contexto atual, 
que exige economia de recursos 
e preservação do meio ambiente”, 
assinalou Gil Pereira.

“A medida atende diretamente 
à minha solicitação feita tanto ao 
governo estadual, quanto à Cemig, 
através, por exemplo, dos requeri-
mentos 3684/19 e 5760/19, visan-
do à implementação de painéis 
fotovoltaicos em todas as escolas, 
santas casas e hospitais do Esta-
do, incluindo os filantrópicos”, 
ressaltou Gil Pereira, que preside 
a Comissão das Energias Renová-
veis e dos Recursos Hídricos, da 
Assembleia Legislativa. Também 
participaram do encontro o prove-
dor do Hospital Aroldo Tourinho, 
professor Paulo César Almeida, e a 
secretária de Saúde de Montes Cla-

ros, Dulce Pimenta. A energia solar 
fotovoltaica, além de gerar milha-
res de empregos e renda, especial-
mente no Norte de Minas Gerais, 
ajuda a preservar o meio ambiente 
e garantir aos hospitais e a outras 
instituições uma importante eco-
nomia financeira.

“Iniciada há uma década, mi-
nha luta para o avanço das ener-
gias limpas continua, incluindo 
a inovação da legislação setorial 
mineira, através de leis de minha 
autoria, como a de nº 22.549/17, 
que isenta do ICMS pequenos e 
médios sistemas até 5 MW (micro 
e minigeração distribuída). Neste 
caso, o objetivo é dotar de energia 
solar (geração própria) os hospi-
tais e prédios públicos da nossa 
região, garantindo que todos pos-
sam se beneficiar deste vasto po-
tencial”, destacou Gil Pereira. 

A geração solar fotovoltaica, 

A maioria dos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) votou por 
arquivar uma denúncia de corrupção 
passiva, evasão de divisas e lavagem de 
dinheiro contra o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-AL), no âmbito 
da Lava Jato. O relator da Lava Jato no 
Supremo, ministro Edson Fachin, foi o 
primeiro a votar pelo arquivamento da 
denúncia, por insuficiência de provas. 
Até o momento, ele foi seguido pelos 
ministros Gilmar Mendes, Rosa Weber, 
Alexandre de Moraes, Ricardo Lewan-
dowski, Cármen Lúcia, Dias Toffoli e 
Luís Roberto Barrosso.

O caso foi julgado no Plenário Vir-
tual.

ENTENDA | A denúncia foi apresen-
tada em 2020 pela Procuradoria-Geral 
da República (PGR), em peça assinada 
pela subprocuradora-geral da República 
Lindôra Araújo. Na peça, ela acusou Lira 

A reunião em 
Brasília

limpa e renovável, utiliza a irradia-
ção solar para conversão em ener-
gia elétrica, através de placas foto-
voltaicas, o que contribui para a 
diminuição dos impactos ambien-
tais, pois a tecnologia não emite 

poluentes atmosféricos. Contribui, 
ainda, para o desenvolvimento 
econômico de toda a sociedade, 
pois estimula o uso de tecnologias 
mais eficientes e oferece maior di-
namismo ao Sistema Interligado 

Nacional (SIN), reduzindo a de-
pendência em relação à dominan-
te geração hídrica (hidrelétricas), 
sujeita ao regime anual de chuvas. 
(CARLOS HUMBERTO - Colabora-
dor)

de ter recebido cerca de R$ 1,6 milhão em 
propina da empreiteira Queiroz Galvão.

O valor teria sido desviado de obras con-
tratadas pela Petrobras, e o pagamento, feito 

em 2012. Em contrapartida, Lira 
teria favorecido a empreiteira em 
licitações dos ministérios da Cidade 
e da Integração Nacional. O direcio-
namento de recursos teria sido reali-
zado em função de sua condição de 
líder do PP na Câmara e integrante 
da base aliada do então governo de 
Dilma Rousseff.

No lado operacional, segundo a 
denúncia, o esquema teria sido via-
bilizado pelo ex-diretor da Petrobras 
Paulo Roberto Costa, por Francisco 
Ranulfo, então diretor operacional 
da Queiroz Galvão, e pelo empre-
sário Leonardo Meirelles. Os valo-
res pagos teriam sido fracionados e 
transferidos para contas em Hong 
Kong pelo doleiro Alberto Youssef, 
que relatou o caso em delação pre-
miada.

Em nota, o advogado Pierpaolo 

Bottini, que representa Lira, disse 
que o deputado, ao contrário do 
que diz a acusação, foi na verdade o 
responsável por afastar o PP de Pau-
lo Roberto Costa e Alberto Youssef, 
o que teria gerado inimizade entre 
eles. “Fundamentar uma denúncia 
nas palavras desse doleiro é premiar 
um ato de vingança contra alguém 
que se postou contra suas práticas”, 
escreveu o defensor.

VOTOS | Em seu voto, Fachin 
disse que a PGR não foi capaz de co-
letar indícios convincentes no caso, 
para além de elementos meramente 
circunstanciais e da palavra do de-
lator. “Em síntese, nada obstante as 
cópias dos contratos e das notas fis-
cais sem lastro sustentem razoavel-
mente o conjunto dos fatos delituo-
sos, não comprovam minimamente 
o direcionamento dos valores ao 

agravante Arthur César Pereira de 
Lira”, escreveu o relator.

O ministro acrescentou que 
“não consta destes autos qualquer 
registro telefônico, extrato bancário 
ou documento apreendido que 
consolide a afirmada destinação 
dos pagamentos espúrios em favor 
do acusado Arthur César Pereira de 
Lira”.

Ainda que tenha tido o caso 
arquivado, Arthur Lira segue como 
réu em função de outra denúncia, 
aceita pela Primeira Turma do STF 
em outubro do ano passado, e na 
qual ele foi acusado de receber, em 
2012, R$ 106 mil de propina em 
dinheiro vivo do então presidente 
da Companhia Brasileira de Trans-
portes Urbanos (CBTU), Francisco 
Colombo, em troca da manutenção 
dele no cargo. (Agência Brasil)
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Flamboyant  vermelho 
é plantado em 
homenagem a secretário 
executivo do Codema

Área Verde é desocupada 
em Montes Claros

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) e do Conselho Munici-
pal de Defesa do Meio Ambiente 
de Montes Claros (CODEMA), 
homenageou o secretário-exe-
cutivo do conselho, Guilherme 
Durães, com o plantio de uma 
muda de flamboyant vermelho, 
em frente à academia ao ar livre 
localizada na Praça dos Jatobás, 

no bairro Morada do Sol. A muda 
foi plantada pelo secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente e pre-
sidente do CODEMA, Soter Mag-
no, juntamente com a diretora 
ambiental da Prefeitura, Mônica 
D. Braga, e o homenageado.

Foi uma forma de agradecer a 
dedicação e empenho nas ativida-
des desenvolvidas na secretaria 
executiva do CODEMA e como 
assessor especial da Secretaria. 
O servidor, que atua na SEMMA 

e no CODEMA desde 2017, uma 
vez que tomou posse na gestão 
do saudoso secretário Paulo Ri-
beiro, deixa a Prefeitura na próxi-
ma semana para assumir um car-
go de carreira no Banco do Brasil. 
A homenagem valoriza o servidor 
que se dedicou arduamente ao 
cumprimento do seu dever. Ao 
efetuar o plantio, deixou mais um 
pouco de sua marca na preserva-
ção ambiental e na arborização da 
cidade. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
desocupou, nesta semana, uma área 
verde situada na avenida Sidney 
Chaves, no Distrito Industrial. A 
ação foi realizada através da Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, com 
apoio da Polícia Militar e da Guarda 
Municipal. A área está sendo invadi-
da desde 2019, e a saída voluntária 
dos ocupantes irregulares não ocor-

reu, mesmo após notificação da Pre-
feitura. A desocupação foi pacífica. 
O Município apreendeu postes, ara-
mes, pedaços de madeira e outros 
materiais que cercavam a área públi-
ca. Alguns dos invasores concorda-
ram com a Prefeitura e recolheram 
seus pertences, sem a necessidade 
de apreensão.

As atividades também foram 
acompanhadas por uma assistente 

social, que deu suporte às famílias. 
Ações similares já ocorreram na ci-
dade nos últimos anos, em bairros 
como o São Geraldo II, Independên-
cia e Santo Antônio, e até mesmo nos 
parques Olímpico e Mangues.

É importante lembrar que áreas 
públicas não são passíveis de usu-
capião e devem ser preservadas 
para o bem da coletividade. (Ascom 
PMMC)

Rua Urbino Viana recebe 
capa asfáltica

A Prefeitura de Montes Claros 
continua executando em ritmo 
intenso as obras de recapeamento 
de importantes ruas e avenidas da 
cidade. Nesta sexta, a rua Urbino 
Viana, na região central da cidade 
e onde fica a Câmara Municipal, re-

cebeu a nova capa asfáltica. 
Após a Urbino Viana, o re-

capeamento seguirá pelas ruas 
Domiciniano Pimenta e Lírio 
Brant, totalizando mais de 1.600 
metros de extensão, apenas nes-
te trecho. 

Na segunda-feira, as equipes 
retomam o recapeamento da rua 
Coração de Jesus, também na re-
gião central, e dão continuidade às 
obras de pavimentação da avenida 
Coronel Luiz Maia (entre os bairros 
Santa Lúcia e Jardim Palmeiras).



Montes Claros, segunda-feira 14.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 cidade

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Rotarianos entregaram kits para alunos 
carentes

Unimontes oferece atendimento educacional 
especializado

GIRLENO ALENCAR

Na ultima quinta-feira, uma co-
missão do Rotary, Rotaract e Inte-
ract entregou os kits escolares aos 
alunos das escolas estaduais Filo-
meno Ribeiro, no Alto São João; 
Salvador Filpi, na Vila Sion; e na As-
sociação Gente Humilde, no bairro 

Santo Inácio, onde são ministradas 
aulas de reforço para crianças, por 
voluntários, e no Projeto Amor e 
Vida para serem entregues  aos 
filhos de catadores de lixo. A pro-
fessora Nely Rachel Veloso Lauton, 
uma das coordenadoras da campa-
nha, afirma que priorizar a educa-
ção, especialmente de crianças, é 

fundamental. A educação é  a  fer-
ramenta mais eficiente para conse-
guirmos a transformação social  que 
tanto desejamos “a campanha nos 
estimulou a doar e  pedir amigos 
um pouco de cada um e mostrar 
que o Rotary está sempre atento 
às necessidades da comunidade” 
assim expressou Norma Barral, só-

cia do Rotary Leste e  governadora 
assistente do Distrito Rotário.

Muitas crianças carentes  retor-
narão às aulas e não terão acesso a 
um kit escolar.  Sensibilizados com 
a situação, o Rotary Club de Montes 
Claros Leste, o Rotaract e o Interact 
lançaram, na internet,  a campanha 
“Doe Um Kit Escolar”.  O Clube 

adquiriu no comércio local 200 kits 
contendo cada um deles,  uma saco-
la para carregar o material escolar, 
02 cadernos de 100 folhas,  lápis 
preto, borracha, apontador, cola, es-
tojo, régua, lápis de cor, giz de cera, 
uma garrafinha para água e duas 
máscaras. “A campanha nos estimu-
lou a doar e pedir amigos um pouco 

de cada um e mostrar que o Rotary 
está sempre atento às necessidades 
da comunidade” assim expressou 
Norma Barral, sócia do Rotary Leste 
e governadora assistente do Distrito 
Rotário. Já a presidente do Clube, 
Diana Cotrim, agradeceu a genero-
sidade de todos em atender pronta-
mente o apelo da campanha.

O atendimento educacional es-
pecializado reforça o engajamento 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) na aplica-
ção das políticas de acessibilidade. 
Uma das iniciativas estratégicas é 
o suporte oferecido ao núcleo de 
sociedade inclusiva (NUSI), vin-
culado à pró-reitoria de ensino, 
na contratação de professores au-
xiliares de educação especial para 
acompanhar estudantes com de-
ficiência que ingressaram na Uni-
montes pelo sistema de reserva de 
vagas. Em 2022, 16 profissionais 
serão designados para cobrir as de-
mandas de inclusão no campus-se-
de, em Montes Claros, e nos campi 
do Norte, do Noroeste de Minas e 
do Vale do Jequitinhonha. Com as 
contratações, a universidade pres-
tará apoio didático e acadêmico 
aos alunos com deficiência física, 
auditiva, visual, intelectual, múlti-
pla e com transtorno do espectro 
autista (TEA).

“A universidade promoveu am-
pla discussão com o estado para 
definir e cumprir os aspectos le-
gais que permitiram a contratação 
destes professores”, explica a rei-
tora em exercício da Unimontes, 

professora Ilva Ruas de Abreu. 
“Sabemos que é apenas o começo, 
mas é um passo muito importan-
te porque estamos ampliando e 
melhorando a qualidade do apoio 
ao atendimento educacional espe-
cializado para os alunos que apre-
sentam algum tipo de deficiência, 
seja auditiva, visual, física ou psi-
copedagógica”, completa. A partir 
da divulgação do edital público, 
foram selecionados docentes com 
formação em pedagogia e espe-
cializados em áreas relacionadas 
aos diferentes tipos de deficiência, 
contemplando as diversidades. Os 
critérios são estabelecidos pela 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE/MG).

Os professores serão contrata-
dos no primeiro semestre letivo 
deste ano. Os docentes seleciona-
dos participam, neste mês, do pla-
nejamento e da organização das 
atividades para garantir acompa-
nhamento especializado dos estu-
dantes nos cursos e nas disciplinas 
em que forem demandados.

COMO TER ACESSO | A polí-
tica nacional da educação especial, 
na perspectiva inclusiva, é que 

define o público-alvo para este 
atendimento. Conforme o NUSI, 
quem solicita o suporte são os es-
tudantes.

O núcleo orienta os alunos 
sobre como requisitar o apoio de 
um professor auxiliar. O estudante 
deve enviar e-mail para o endereço 
nusi@unimontes.br, solicitando o 
suporte e relatando sua deficiên-
cia. É preciso anexar também um 
laudo médico comprobatório. 

Os professores serão responsá-
veis por atendimento individual, 
assistência pedagógica e encargos 
didáticos, dentre outros pontos. 
Eles atuarão tanto nos cursos re-
gulares de graduação, como nos 
demais - mestrados, doutorados, 
formações profissionais, técnicas 
e tecnológicas.  Para contextuali-
zar as práticas da educação espe-
cial, a Unimontes vai oferecer dois 
cursos preparatórios de formação 
aos professores auxiliares: “libras 
e interpretação”, de 14/2 a 14/3, 
e “educação inclusiva”, a partir da 
segunda quinzena de março. As ca-
pacitações serão híbridas, com ati-
vidades presenciais e remotas, de 
segunda a quinta-feira, e duração 
de 20 dias, totalizando 50 horas/

A entrega dos kits

aula.
“Esse é um grande desafio para 

todos, especialmente por ser uma 
novidade que exige um trabalho 
especial de informação junto à co-
munidade acadêmica. A formação 
desses profissionais vai assegurar 
o direito de estudantes com defi-
ciência a suporte nas disciplinas e 
em outras atividades que tenham 
demandas relativas à educação es-
pecial”, observa a coordenadora 

do NUSI, Silvana Diamantino Fran-
ça, professora da Unimontes. Uma 
das professoras auxiliares sele-
cionada para o acompanhamento 
presencial no campus de Januária, 
no Norte de Minas, Nadielle Lima 
acompanhou duas estudantes em 
2021. Pedagoga, ela é pós-gradu-
ada em atendimento educacional 
especializado (AEE) e também 
tem formação em educação espe-
cial e braile. “Trabalhar na função 

de apoio e de acompanhamento 
dos acadêmicos com deficiência é 
uma experiência enriquecedora. A 
inclusão é um dos pilares mais im-
portantes para a construção de uma 
sociedade justa e igualitária, onde a 
diversidade é acolhida e respeita-
da”, afirma. “Nosso papel é acom-
panhar, orientar e auxiliar os alunos 
que necessitam desse suporte para 
continuar seus estudos”, acrescen-
ta. (GA)

Prazo para renegociação do Fies será de 7 de março 
a 31 de agosto

O governo federal regulamentou 
os procedimentos para a renegocia-
ção de dívidas do Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies). O início das 
negociações para quitação do saldo 
devedor está previsto para o dia 7 de 
março e se estenderá, inicialmente, 
até 31 de agosto. Ao todo, cerca de 
1,3 milhão de estudantes estão aptos 
a participar da revisão dos contratos.

A renegociação das dívidas do 
Fies foi lançada no final do ano 
passado, por meio de uma Medida 
Provisória, a MP nº 1.090. De acor-
do com as regras, para os estudan-
tes que possuem dívidas com 90 a 
360 dias de atraso, a medida prevê 
desconto de 12% no saldo devedor, 
isenção de juros e multas e parcela-

mento em até 150 vezes. Para ina-
dimplência superior a 360 dias, a MP 
prevê desconto de 86,5% no saldo 
devedor, também com eliminação 
dos encargos.

Caso o estudante esteja inscrito no 
Cadastro Único de Programas Sociais 
(CadÚnico) e seja beneficiário do Au-
xílio Emergencial, o desconto será de 
92%. Além disso, o valor remanescen-
te dessa dívida poderá ser parcelado 
em até dez vezes, com pagamento de 
parcela mínima de R$ 200.

“Estamos falando aqui direta-
mente de um milhão de brasileiros 
que podem ser beneficiados, sendo 
que 850 mil, segundo nossos dados, 
vão obter até 92% de desconto nes-
sa negociação. Além disso, o [saldo] 

remanescente pode ser, alguns casos, 
observada a parcela mínima, um par-
celamento de até R$ 200. Ele vai par-
celar até 150 vezes. Essas medidas vão 
beneficiar os estudantes e não apenas 
aqueles já formados, que desistiram, 
mas estão com os nomes negativados. 
E até os fiadores, que estão aí também 
preocupados”, destacou o ministro 
da Educação, Milton Ribeiro, duran-
te cerimônia, no Palácio do Planalto, 
para anunciar os prazos e procedi-
mentos da renegociação.

Segundo o MEC, atualmente, 
dos 2,6 milhões de contratos ativos 
formalizados até 2017, mais de 2 
milhões estão na fase de quitação, 
com um saldo devedor de R$ 87,2 
bilhões. Desses, mais de um milhão 

de estudantes estão inadimplentes, 
com mais de 90 dias de atraso no pa-
gamento. Isso representa uma taxa 
51,7% de inadimplência e soma R$ 
9 bilhões em prestações não pagas.

“A molecada não tem como pa-
gar e temos que ter uma alternativa. 
Imagine você ter menos de 30 anos 
com uma dívida média de R$ 44 mil. 
A garotada, mais de um milhão de jo-
vens, terá a oportunidade de pagar a 
dívida. É uma proposta tentadora, vai 
tirar essa turma da inadimplência”, 
comemorou o presidente Jair Bolso-
naro, em discurso durante o evento.

Como renegociar
Os contratos do Fies estão vin-

culados ao Banco do Brasil (BB) 

e à Caixa Econômica Federal. Nas 
duas instituições financeiras, os es-
tudantes poderão realizar todo o 
procedimento de renegociação da 
dívida por meio digital. Na Caixa, 
por exemplo, cuja dívida média é de 
R$ 35 mil, o interessado já pode con-
sultar via internet e verificar se pode 
ou não pedir a renegociação e qual 
desconto e parcelamento poderá ter.

Depois da abertura do período 
de adesões, em 7 de março, e após 
confirmar seu enquadramento nas 
regras e simular a renegociação, os 
estudantes devem gerar o boleto 
para pagamento da primeira parce-
la ou, caso optem pela quitação de 
uma só vez, da parcela única.

No BB, a adesão poderá ser feita 

diretamente pelo aplicativo do ban-
co na internet, acessando a opção 
Soluções de Dívidas e clicando em 
Renegociação Fies. Por meio da so-
lução, segundo o banco, o estudan-
te poderá verificar se faz parte do 
público-alvo, as opções disponíveis 
para liquidação ou parcelamento 
da dívida, os descontos concedidos, 
assim como os valores da entrada e 
demais parcelas. 

De acordo com o presidente do 
BB, Fausto Ribeiro, a partir do dia 19 
de fevereiro, aqueles que têm direito 
à renegociação receberão uma oferta 
ativa na tela de entrada do aplicativo 
do banco, pelo celular, informando 
as condições de quitação. (Agência 
Brasil)

FABIO RODRIGUES
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Ponte sobre o rio São Francisco será uma das maiores estruturas do estado; conclusão está prevista 
para 24 meses

Coronel Rômulo assume comando 
regional da Polícia Militar

Governo autoriza obra aguardada há mais 
de 70 anos no Norte de Minas
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O montes-clarense Gildásio 
Rômulo Gonçalves assumiu na 
tarde de sexta-feira o comando da 
11ª Região da Polícia Militar, em 
solenidade realizada no auditório 
da 11ª Subsecção da Ordem dos 
Advogados do Brasil. Ele é o ter-
ceiro montes-clarense a assumir 
esse cargo, e também se constitui 
no 23º comandante regional. O 
novo comandante veio de Ipatin-
ga, onde respondia pelo coman-
do regional. O coronel Rômulo 
substitui o coronel Wanderlúcio 
Ferraz dos Santos, que foi para a 
reserva, mas continuará residindo 

em Montes Claros. A 11ª Região da 
Polícia Militar tem jurisdição em 
77 municípios do Norte de Minas 
e uma tropa de aproximadamente 
2.500 policiais. Em seu discurso,  o 
comandante explicou que “a Polí-
cia Militar de Minas Gerais, apesar 
de toda a sua história e grandeza 
de 246 anos de existência, faz ape-
nas parte de um trabalho maior. 
Segurança pública não se resume 
em ação de polícia ostensiva. Ela 
é muito mais que isso! Ela começa 
em nossas casas, famílias, escolas, 
igrejas, comunidades. Transpon-
do essa barreira, a qual deve ser 
fortalecida diariamente, o crime 
ou a ameaça do crime devem re-

ceber uma atenção especial dos 
municípios. E uma das maiores 
contribuições das prefeituras mu-
nicipais à segurança da coletivida-
de é investir em ações preventivas, 
especialmente voltadas para a re-
gulamentação e fiscalização de ser-
viços e atividades com potencial de 
impacto ao senso de ordem públi-
ca e voltadas a crianças e adoles-
centes em maior vulnerabilidade 
social. Ações recreativas, culturais 
e esportivas devem ser a tônica das 
pastas de esportes e cultura, por 
exemplo. E nós da Polícia Militar 
podemos, sim, apoiar”.

Salienta que “todavia, falhan-
do o controle social informal e as 

ações preventivas dos municípios 
e da sociedade, e havendo a eclo-
são do crime, uma nova resposta é 
exigida, não somente da PM, mas 
de todo o sistema de justiça crimi-
nal. E essa resposta deve ser dada 
em conjunto. E atenção especial 
deve ser dada aos crimes que mais 
afligem a população: os homicí-
dios e os demais crimes violentos! 
O sistema de justiça criminal bra-
sileiro, fracionado nos subsistemas 
judicial, policial e prisional, segue, 
em regra, segundo nossos críticos, 
o modelo de gestão tradicional do 
pensamento racional cartesiano, 
em que a divisão de um problema 
em partes permite que estas sejam 

resolvidas, e o somatório dessas 
respostas soluciona o todo. Entre-
tanto, questões complexas como 
a segurança pública, não podem 
ser solucionadas com linearidade, 
considerando que nenhum órgão 
controla a solução da parte de um 
problema que não seja exato. Em 
síntese, não basta que cada ins-
tituição faça ou tente fazer a sua 
parte. É necessário que façamos 
em conjunto e, inclusive, priori-
zando-se o que é mais urgente”.

O coronel Wanderlúcio Ferraz, 
que foi para a reserva, foi homena-
geado com a Medalha de Honra da 
Polícia Militar, na categoria ouro. 
Em seu discurso, disse que: “está 

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Infraes-
trutura e Mobilidade (Seinfra) e 
Departamento de Edificações e Es-
tradas de Rodagem de Minas Ge-
rais (DER-MG), assinou a ordem 
de início para execução das obras 
de construção da ponte sobre o 
rio São Francisco, na MG-402, lo-
calizada no Norte de Minas Gerais.

O documento determina que o 
consórcio KPE/NE Ponte MG402, 

vencedor da licitação, inicie os 
trabalhos a partir de 15/2. Neste 
primeiro momento, será realizada 
a fase de mobilização, que con-
siste na contratação de mão de 
obra, deslocamento de máquinas 
e montagem do canteiro de obras.

“Sabemos o quanto a popula-
ção do Norte de Minas aguarda 
por esta ligação. Por isso, as equi-
pes envolvidas com a obra estão 
dedicadas em cumprir todos os 

prazos, de acordo com o crono-
grama estabelecido. Conseguimos 
cumprir nossa primeira meta, de 
iniciar as obras ainda no início 
deste ano, e agora vamos trabalhar 
para concluí-la em 24 meses”, res-
salta o secretário de Infraestrutura 
e Mobilidade, Fernando Marcato.

O anúncio da obra foi feito 
pelo governador Romeu Zema em 
junho de 2021, em visita ao mu-
nicípio. Na oportunidade, Zema 

cumprido o dever, não somente 
com a sociedade e com a 11ª RPM, 
mas, também, com aquela que é 
uma das melhores e mais respeita-
das polícias do Brasil: a Polícia Mi-
litar de Minas Gerais! Nesta data, 
concluo um dos mais louváveis e 
agradáveis capítulos na história da 
minha vida profissional, cuja nar-
rativa iniciou em 03 de fevereiro 
de 1992, mesmo mês em que aque-
le jovem diamantinense trilhava o 
caminho de ser um policial militar. 
Hoje, 11 de fevereiro de 2022, o 
então jovem cadete, agora coronel 
da PMMG, despede-se do serviço 
ativo e se transfere para a reserva 
altiva da nossa instituição!”.

também confirmou a pavimenta-
ção de 73,1 quilômetros da MG-
402, que liga Pintópolis e Urucuia, 
e será importante acesso à ponte 
que será construída. As interven-
ções, segundo o governador, vão 
proporcionar grandes transforma-
ções para a região.

“Com as duas intervenções, o 
munícipio pode se transformar 
numa nova fronteira agrícola para 
ajudar alimentar os mineiros e os 
brasileiros. A região tem clima, 
terra e água. Com pouco tempo, 
passará a ter logística também”, 
explicou Romeu Zema, naquela 
ocasião.

Estrutura
A ponte será uma das maiores 

já construídas no estado, com 
1.120 metros de extensão e 13,8 
metros de largura, além de um 
acesso de aproximadamente 3 
quilômetros. Para a execução de 
toda obra serão investidos cerca 
de R$ 113 milhões.

Os recursos são originados do 
Acordo Judicial assinado em feve-
reiro de 2021, e visam reparar os 
danos decorrentes do rompimen-
to das barragens da Vale S.A. em 
Brumadinho. A tragédia tirou a 
vida de 272 pessoas e gerou uma 
série de impactos sociais, ambien-
tais e econômicos na bacia do Rio 
Paraopeba e em todo o estado de 
Minas Gerais.

No Norte de Minas, a travessia 
do rio São Francisco vem sendo 
realizada por meio de balsas, que 
dependem das condições climáti-
cas e da capacidade fluvial do rio 
para realizarem a transposição de 
veículos de cargas e de passeio.

Com a construção da ponte, a 

circulação de mercadorias do se-
tor agropecuário entre as regiões 
Norte e Noroeste de Minas será fa-
cilitada e, também, o escoamento 
da produção dos estados de Goiás 
e Mato Grosso para o Nordeste 
brasileiro. Outro importante be-
nefício da obra será o de ampliar o 
acesso das cidades norte mineiras 
ao Distrito Federal, uma vez que, 
por vias asfaltadas, é preciso pas-
sar por Pirapora, João Pinheiro, 
Paracatu e Unaí.

Corredor de transporte
A ponte que liga São Francis-

co a Pintópolis é uma demanda 

antiga dos moradores da região, 
que reivindicam a obra desde os 
anos 1950, época em que Jusce-
lino Kubitschek, ainda candidato 
ao governo, tinha como mote de 
campanha o binômio “Energia e 
Transporte”.

A obra que fica bem próxima 
a área urbana da cidade de São 
Francisco está vinculada à execu-
ção da pavimentação do trecho de 
73 quilômetros entre Pintópolis e 
Urucuia. Nessa etapa serão inves-
tidos R$ 65,5 milhões e a previsão 
de início dos trabalhos é no início 
do próximo ano, com conclusão 
ao final de 2023. (Agência Minas)

“Sabemos o quanto a população do 
Norte de Minas aguarda por esta ligação. 
Por isso, as equipes envolvidas com a 
obra estão dedicadas em cumprir todos 
os prazos, de acordo com o cronogra-
ma estabelecido. Conseguimos cumprir 
nossa primeira meta, de iniciar as obras 
ainda no início deste ano, e agora vamos 
trabalhar para concluí-la em 24 meses”

Fernando Marcato
Secretário de Infraestrutura e 

Mobilidade de Minas Gerais
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Pode ser que desenvolvamos a compreensão de que a cer-
ta altura da vida já saibamos tudo que precisávamos saber. 
Que o aprendizado se torna limitado e que não tenhamos 
que estar atentos ao novo que se apresenta a cada dia. Por 
conseguinte que a opinião alheia é isolada e pertence a cada 
um em seus limites físicos e mentais. Na verdade talvez al-
guns acreditem que o que cada um pensa é somente dele e 
não vale a pena se intrometer. E que ainda em uma roda de 
amigos ou mesmo no círculo profissional a ideia mais correta 
e coerente seja sempre e somente individual, idiossincrática. 
É bem provável ainda que esses evitem estar em novos am-
bientes e conhecer novas pessoas porque isso pode lhes tirar 
da zona de conforto e causar distorção emocional em certas 
situações. 

Por outro lado há quem sempre esteja aberto ao aprendi-
zado. Esse não se contenta com as percepções rasas da vida e 
sempre quer beber mais da fonte da sabedoria e do conheci-
mento. Acredita que estamos sempre em constante mudança 
e é preciso estar atento e livre de preconceitos, de ideias pre-
concebidas para compreender que novos caminhos podem 
nos auxiliar a vivermos cada dia melhor. Nesse entendimento 
o físico alemão, Albert Einstein, nos diz que “a mente que se 
abre a uma nova ideia jamais voltará ao seu tamanho origi-
nal”. Viver é cada vez mais conquistar novas formas de se en-
gajar no meio social, é aprendermos uns com os outros; é se 
dedicar com energia e motivação para que possamos alcançar 
níveis ainda maiores de juízo, de perfeição e de experiên-
cias exitosas. Que ficar inerte somente mantém estáticos e a 
perder a preciosidade dos momentos e do tempo que temos 
para evoluir durante a existência.  De certo que temos um 
mundo de infinitas possibilidades e que a postura, a maneira 
de pensar e de perceber o mundo faz toda a diferença sobre 
o que podemos alcançar.

O valor de 
um mundo de 
possibilidades

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

Viver é cada vez mais conquistar novas 
formas de se engajar no meio social, é 
aprendermos uns com os outros; é se de-
dicar com energia e motivação para que 
possamos alcançar níveis ainda maiores de 
juízo, de perfeição e de experiências exito-
sas.”

É provável que você leitor esteja um pouco confuso sobre 
as ideias acima inseridas. Mas agora poderemos compreender 
melhor o raciocínio apresentado. Na verdade descrevemos 
nos dois primeiros parágrafos dois tipos de mentalidade hu-
mana – o primeiro é de um modo de pensar fixo e o segundo 
que é uma maneira de pensar chamada de crescimento pro-
gressivo. E essa forma de lidar com a vida é o que pode fazer 
a diferença para compreendermos quem será bem sucedido 
ou não. Segundo a pesquisadora americana Carol Dweck, es-
sas duas mentalidades definem basicamente o ser humano. 
Que aqueles de mentalidade fixa tendem a alcançar certo ní-
vel na vida e definitivamente se estacionarem muitas vezes 
por temor das circunstâncias e por medo de errar. Enquanto 
os de mentalidade de crescimento progressivo acreditam no 
aprendizado contínuo e por isso tendem a alcançarem níveis 
muito mais agudos na vida profissional e pessoal. Por isso 
se faz relevante refletirmos sobre qual é o nosso modelo de 
mentalidade. Para que assim identifiquemos quais são nossos 
paradigmas e se assim estamos dispostos a sermos reflexos de 
um mundo de mentalidade rasa e conformista ou, se estamos 
em comunhão com o que se refaz e nos conduz a um novo 
mundo e a novos caminhos diariamente. Porquanto pensar ao 
contrário é se manter resistente à constante evolução e aper-
feiçoamento humano que é deveras indispensável  e para que 
igualmente saibamos conviver em harmonia com as pessoas e 
com a realidade que nos cerca.

*Michael Stephan da Silva

Em Salinas, homem é preso com maconha, 
dinheiro e armas 

Suspeito de aplicar golpes em idosa, ex-
vigia de banco acaba preso

BR-116 | Dupla é capturada suspeita 
de roubar caminhoneiro em Medina

Em Mato Verde, um homem, 
de 36 anos, foi preso suspeito de 
aplicar golpes em uma idosa, de 

78. Segundo a Polícia Militar, ele 
trabalhava como vigia em um ban-
co e se aproveitava da função para 

Um jovem e um adolescente 
foram detidos suspeitos de terem 
roubado o motorista de um cami-
nhão, na BR-116, em Medina. O 
caminhoneiro, de 48 anos, disse 
que havia parado às margens da 
rodovia na madrugada de sábado 
(12), em razão de um problema 
mecânico, quando foi abordado 
por três indivíduos. Com arma em 
punho, o trio anunciou o roubo, 
levando pertences pessoais e di-
nheiro da vítima. Os criminosos 
ainda realizaram um disparo de 
arma de fogo e fugiram em segui-
da.

Após rastreamento, a PM loca-
lizou um jovem, de 19 anos, e um 
adolescente, de idade não divul-
gada. Com eles foi encontrada a 
quantia de dinheiro roubada da 
vítima. Os dois foram encaminha-
dos para a Delegacia Civil junto 
com o dinheiro recuperado.

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO 

Em Nova Matrona, na cidade 
de  Salinas, uma operação da Po-
lícia Militar terminou com a pri-
são de um homem e apreensão 
de maconha, dinheiro e armas. 
Segundo a Polícia Militar, foram 
recebidas denúncias de que autor 
estava vendendo entorpecentes e 
andando armado na comunidade. 

Ao perceber a chegada dos mili-
tares, ele tentou fugir, mas foi 
abordado.

Inicialmente, os militares apre-
enderam um tablete de maconha 
e uma espingarda. Ao questiona-
rem o homem sobre a existência 
de mais materiais ilícitos, ele dis-
se que tinha um revólver no guar-

da-roupas. Nesse mesmo local, os 
policiais encontraram R$ 1.606 e 
munições. Outra porção de maco-
nha foi encontrada enterrada no 
quintal.

De acordo com a PM, o autor 
falou que trafica drogas há dois 
anos e é usuário há 25. Ele ainda 
disse que estava usando entorpe-

centes quando a PM chegou, por 
isso fugiu. Além disso, afirmou 
também que usa a espingarda 
para se proteger de animais e a 
arma para se defender, já que tem 
envolvimento com o tráfico. A 
ocorrência foi encaminhada para 
a Polícia Civil.

extraviar dinheiro da conta dela. A 
vítima contou aos policiais que o 
suspeito sempre se oferecia, com 
educação e proatividade, para aju-
dá-la a sacar os valores da aposen-
tadoria. Meses atrás, quando ela 
precisou retirar R$ 5 mil do caixa 
eletrônico, foi ele quem a ajudou.

De acordo com a PM, nessa oca-
sião, o ex-vigia tirou uma foto do 
cartão dela, vinculou o número de 
celular dele à conta da aposentada 
e passou a fazer várias movimen-
tações financeiras. Entre saques, 
transferências e empréstimos, fo-
ram subtraídos mais de R$ 13 mil. A 
mulher estranhou porque, quando 
foi sacar os valores corresponden-
tes à aposentadoria deste mês, viu 
que conta estava negativada. Des-
confiados, ela e um parente busca-
ram informações com funcionários 

do banco. Eles, então, constaram 
as movimentações indevidas, por 
meio de extratos bancários.

Ainda de acordo com a PM, nes-
se dia, o autor chegou a compare-
cer à agência, entregou à idosa R$ 
2 mil e disse que estava tudo certo 
com o pagamento, sendo que ela 
não precisava se preocupar com 
nada e poderia ir embora para casa. 
A ideia era disfarçar os golpes.

Após buscas, os policiais pren-
deram o ex-vigia na casa do pai 
dele, considerando o crime de 
estelionato, e o encaminharam à 
Polícia Civil. Conforme os milita-
res, ele assumiu que desviou as 
quantias da conta da senhora e 
justificou ter feito isso para pagar 
dívidas de jogos de azar, pois rece-
bia ameaças de morte. O caso vai 
ser investigado.

DIVULGAÇÃO 

Menor atira em mulher enquanto manuseava 
a espingarda do avô 

Em Novorizonte, uma mulher 
acabou sendo atingida por um tiro, 
disparado por um adolescente, en-
quanto ele manuseava a espingarda 
do avô. A Polícia Militar conduziu o 
homem e o menor, de 13 anos, para 
a delegacia. A arma usada também foi 
apreendida. A PM foi acionada na Uni-
dade Básica de Saúde do município, 

onde a vítima deu entrada com um fe-
rimento no pé direito. A mulher con-
tou aos militares que o fato ocorreu 
quando ela e a avó do adolescente se 
preparavam para bater feijão.

A vítima ainda relatou que viu o 
avô dele chegando e pendurando 
a polveira na parede. Em seguida, 
ouviu um estampido e sentiu uma 

pressão no pé, logo após o menor 
começar a manusear a arma. Ferida, 
ela foi socorrida e levada para a UBS. 
De acordo com a PM, o adolescente 
falou que não sabia que a espingarda 
estava carregada e que disparou aci-
dentalmente.

Os policiais fizeram buscas pelo 
dono da polveira, mas não o encon-

traram. Algum tempo depois, ele se 
apresentou no quartel da PM. Con-
forme a polícia, o homem foi levado 
para a delegacia pelo cometimento, 
em tese, dos crimes de posse ilegal de 
arma e omissão de cautela. O menor 
foi conduzido, em tese, pelo cometi-
mento de ato infracional análogo ao 
crime de lesão corporal.
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Pirapora registra queda de casos 
após novo decreto municipal

Buritizeiro prepara fórum comunitário 
do Selo Unicef

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: 4 Ferramentas 

gratuitas para começar no marketing 
digital

O jovem Lucas Alves Veloso, um grande empreendedor do 
segmento automotivo inaugurou mais uma loja aqui em Montes 

Claros neste último dia 05/02. Ele posa ao lado da sua linda 
noiva Kamila

Secretário-executivo do 
Codanorte fala sobre os projetos 
ambientais

GIRLENO ALENCAR

Enilson Francisco, secretário
-executivo do Consórcio Intermu-
nicipal e Multifinalitário de Desen-
volvimento Ambiental do Norte de 
Minas (CODANORTE), foi entre-
vistado nesta sexta-feira (11). Na 
oportunidade, ele discorreu sobre 
a atuação da entidade e destacou 
que as ações englobam vários ni-
chos. “O Consórcio é composto 
por mais de 62 municípios. Atua-
mos em várias áreas, uma delas é 
o saneamento, em que orientamos 
quanto à destinação adequada dos 
resíduos, quanto à questão da edu-
cação ambiental e a coleta seletiva. 
Outra ação se refere às assessorias 
na área da saúde, na assistência 
social e também com a central de 
compras compartilhadas. Quando 
a gente pensa: são 62 municípios 
comprando medicamentos, o custo 
é bem menor. Então, os municípios 
enviam a sua demanda para o Con-
sórcio, o Consórcio faz esse levanta-
mento juntamente com os demais, 
e fazem a contratação do serviço, 
ou do produto”.

Perguntado sobre como aconte-
ce essa interação entre o Consórcio 
e os municípios, Enilson explicou 
que “os municípios consorciados 
tem um contrato de rateio e atra-

vés desse valor pago no contrato 
eles têm acesso a todos os serviços 
de assessoria, tanto na parte am-
biental, como em todas as áreas 
que o Consórcio trabalha”. Como 
também foi ressaltado pelo secre-
tário, atualmente, o trabalho de-
senvolvido nos municípios quanto 
à questão da destinação adequada 
dos resíduos é acompanhado pelo 
Ministério Público. “A gente tem fei-
to essa interlocução entre o Minis-
tério Público e os Municípios. Hoje, 
para os municípios fazerem parte 
do Consórcio, eles precisam passar 
uma lei radicadora na Câmara Mu-
nicipal falando que tem interesse e 
a assembleia de prefeitos define se 
aquele prefeito vai entrar ou não”, 
comentou.

O carro-chefe do Consórcio é o 
Programa Norte de Minas, defini-
do em três pilares. “Um deles é a 
construção de Usinas de Triagem 
e Compostagem; de Aterro Sani-
tário de Pequeno Porte; e o outro 
que é Educação Ambiental, que é 
o trabalho que a gente tem aqui 
para a coleta seletiva. Nós temos 
um programa hoje no Consórcio 
chamado ‘Outro Norte’, onde 
capacitamos os municípios con-
sorciados nesse sentido da coleta 
seletiva”. Ao todo, já foram encer-
rados mais de 20 lixões na região. 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
constatou a queda da quantidade 
de casos confirmados de covid-19 
no município, depois que foi pu-

blicado o novo decreto municipal. 
O  Boletim de Casos Confirmados 
mostrou  256 casos a menos que 
na semana epidemiológica de 
23/01 a 29/01, que teve 699 casos. 

De acordo com a última atualiza-
ção – 30/01 a 05/02 – o número 
de casos confirmados foi de 443. 
A Secretaria de Saúde alerta para 
que o último decreto municipal – 

A Prefeitura de Buritizeiro e a 
Comissão Intersetorial de Monito-
ramento do Selo Unicef, reuniram-
se na última quarta-feira, 09/02, 
para planejar o 1º Fórum Comuni-
tário do Selo Unicef, previsto para 
acontecer no dia 11/03. O encontro 
foi realizado na Câmara Municipal 
de Vereadores, e contou com a pre-
sença do secretário de Educação, 
Iury Barbosa, e do presidente do 
Conselho Municipal de Direitos das 
Crianças e Adolescentes (CMDCA), 
Duílio Torres Pimentel, e da coorde-
nadora da Articulação Municipal do 
Selo Unicef, Carla Marcilene.

O objetivo do Fórum é pro-
mover oportunidades para que a 
comunidade atue de forma efetiva 
no planejamento de ações relacio-
nadas ao Selo Unicef, contribuindo 
na busca por ideias que causem 
impacto real e positivo na vida de 
crianças e adolescentes. Além disso, 
o Fórum realiza monitoramento e 
avaliação de ações, projetos, pro-
gramas e políticas públicas para me-
ninas e meninos com até 18 anos 
incompletos. A comissão é forma-
da por representantes de diversos 
segmentos que devem assegurar e 
promover a defesa dos direitos das 
crianças e dos adolescentes da nos-
sa cidade nos aspectos de saúde, 
educação, segurança e assistência 
social.

Como explicou Enilson, todos os 
municípios têm prazos para en-
cerramento dos lixões, conforme 
define o Marco do Saneamento. 
Cabe ao Codanorte fazer orga-
nizar esse processo. “Nós temos 
orientado e estamos buscando to-
dos os dias orientar os municípios 

para fazer a destinação adequada. 
Cada um fazendo essa destinação, 
eles recebem o ICMS Ecológico, 
que hoje é de 8 a 9 mil reais por 
mês. Por fazer o certo, ele vai 
receber esse valor, então, ele vai 
conseguir pagar parte da infraes-
trutura que ele está fazendo”.

Segundo a coordenadora do 
selo, Carla Marcilene, o encontro 
com as lideranças comunitárias, 
autoridades e demais representan-
tes da sociedade qualifica o debate 
das políticas públicas voltadas para 
crianças e adolescentes. “Através 
do Fórum, vamos poder mostrar 
como está a situação do nosso mu-

nicípio, para daí criarmos debates 
e discussões para melhorias, abrin-
do espaço para que a população 
participe ativamente nas mudan-
ças”, reforçou a coordenadora. “A 
gestão municipal trabalha para for-
talecer e assegurar, cada vez mais, 
a melhoria dos indicadores de im-
pacto social do município voltadas 

à criança e ao adolescente. Neste 
fórum, através da participação po-
pular tomamos decisões coletivas, 
além de ser um espaço de encon-
tro, disseminação de informações 
e diálogo sobre as políticas públi-
cas sociais municipais”, avaliou o 
secretário de Educação, Iury Bar-
bosa. (GA)

nº 007/2022 – seja respeitado para 
que o número de casos continue 
tendo queda.

O Decreto 007 altera algumas 
medidas restritivas e sanitárias 
devido ao avanço da Pandemia 
da COVID-19, como seis (06) pes-
soas por mesa e lotação máxima 
de 50% em bares, restaurantes, 
lanchonetes, hamburguerias, 
distribuidores de bebidas, entre 
outros.  Também fica proibido 
por 14 dias a realização de festas/
comemorações ou qualquer tipo 
de evento que possa gerar aglo-
meração de pessoas. O decreto 
leva em consideração o aumento 
expressivo do número de casos 
confirmados no município de 
Pirapora. A exemplo disso, na úl-
tima semana o Boletim de Casos 
Confirmados divulgou mais de 
500 casos positivos em Pirapora, 
dando sobrecarga o atendimento 
de saúde municipal. (GA)

O Marketing Digital  é bastante 
comum em nossos dias, e pode 
ser entendido  como o conjun-
to de estratégias utilizadas para 
atrair e criar relacionamentos com 
clientes no ambiente digital. Ele é 
uma das principais maneiras que 
as empresas têm para se comuni-
car com o público de forma dire-
ta, personalizada e no momento 
certo.

No Marketing Digital a empre-
sa cria uma ação específica po-
dendo segmentar para públicos 
específicos — divididos por loca-
lização, gênero, idade, interesses, 
etc. E tem o feedback dos consu-
midores em tempo real, ou seja, 
saber quantas pessoas viram a 
publicidade, clicaram no anúncio 
e compraram.

 Muitas pessoas e empresas ain-
da acreditam que o investimento 
em marketing digital envolve altos 
custos, porém pelo contrário, há 
inúmeras  ferramentas gratuitas 
disponíveis no mercado, com 
elas você consegue fazer ótimos 
trabalhos, mostrar um excelente 
resultado para os seus clientes e 
ainda economizar. Por isso, vamos 
te mostrar 4  ferramentas gratuitas 
para começar.

Canva
Canva é uma plataforma de de-

sign gráfico que permite aos usuá-
rios criar gráficos de mídia social, 
apresentações, infográficos, pôs-
teres e outros conteúdos visuais. 
Sua licença gratuita já é muito 
completa e fácil de usar. Com 
ela você pode fazer imagens para 
campanhas ou capas de artigos 

com muita facilidade e eficiência.

Facebook/Instagram
Essas plataformas são ótimas 

para fazer vendas, sendo que você 
só precisa de uma conta profissio-
nal, que é gratuita, e empenho, 
pois são redes sociais muito uti-
lizadas.  Você pode investir no 
tráfego pago, mas também existe 
a opção de utilizar somente o tra-
fego orgânico.

Google Analytics
O Google Analytics é uma 

ótima ferramenta para rastrear o 
tráfego do seu site. Possui vários 
recursos gratuitos que te ajudam 
a monitorar a performance do seu 
site como: Quantidade de visitan-
tes, dados demográficos, origem 
do tráfego (redes sociais, e-mail 
marketing, Google), páginas mais 
acessadas e comparação entre pe-
ríodos.

Esta ferramenta permite que 
você tome suas decisões de ma-
neira mais assertiva e segura, 
pois ele fornece vários relatórios, 
gráficos e outros recursos que o 
ajudam a ter insights mais amplos 
sobre o andamento das suas estra-
tégias de marketing.

Gerador de Títulos
Este é um site ideal para quan-

do você está sem inspiração para 
escrever. A ferramenta gratuita 
é bastante simples, mas muito 
eficiente. Você deve inserir pelo 
menos três termos de pesquisa de 
seu interesse que logo o progra-
ma gera 7 títulos diferentes para 
você avaliar. 

Esta colunista que também 
é empresária do setor têxtil 
teve o privilégio de fazer seus 

lindos uniformes para inaugu-
ração. Parabéns Lucas & Kami-
la!!!

DICAS
• Saúde: Planeje 

suas refeições. Comer 
bem é essencial para 
vivermos com saúde e 
elevarmos a imunidade. 
Para diminuir o tempo 
perdido durante a rotina 
diária enquanto pensa 
no que irá comer, uma 
boa ideia é planejar as 
refeições da semana de 
uma vez só.

• Motivacional: 
Seja uma pessoa deter-
minada. Você quer algo? 
Conquiste! Não existe 
segredo para o sucesso, 
o jeito é arregaçar as 
mangas. Não arrume 
tantas desculpas, arrume 
soluções. Coloque seus 
objetivos em prática an-
tes deles caírem no esqu-
ecimento.

• Livro: Satisfação 
Garantida de Tony Hsieh

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

DIVULGAÇÃO
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Augusta acredita em Davi e deixa que ele se despeça de Elisa. Matias ameaça Diniz, 
que decide fugir com provas do assassinato. Artur e Romana incentivam Davi a ir 
embora. O delegado destrói o laudo que incrimina Matias. Davi é preso novamente. 
Matias chora no enterro de Elisa. Violeta se enfurece com o marido quando ele tenta 
culpar Isadora pela morte de Elisa. Benê teme que os funcionários abandonem o 
engenho. Romana visita Davi na cadeia. Augusta se recusa a falar com Artur. Matias 

tem uma alucinação e acaba caindo na piscina.

Paula pede Neném em casamento. Tigrão discute com Rose. Osvaldo oferece 
dinheiro para Edson. Rose agride Guilherme. Conrado exige que Roni pague 
sua fuga da cadeia. Daniel confirma para Guilherme que foi Celina quem divul-
gou o vídeo na internet. Neném fala para Paula que conversará com Rose sobre 
eles. Gabriel se irrita ao ver Murilo cantar uma música para Flávia. Guilherme 
comenta com Odaílson que viu a Morte. Paula manda uma foto dela com Ne-
ném para Rose.
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CMDC
POLITEISTA

CARIRILRR
VIRARGUIAR

SIACRIANO
SEDEOERSÇ

MAXIXEATA
VESPAINDIO

RTRAPORH
GARNISEANO

CERIOANION
ANTAACOMD

TIRAGEMSU
PESLAETER

TRAVAALA
BALNEARIOS

(?) de Ita-
maracá,

cirandeira
brasileira

Resina u-
sada como
incenso e
perfume

Atenuar
densidade

com
líquido

ONG
ambiental

criada
em 1971

Roberto
Requião,
político

brasileiro

Desterrar;
banir

Réu, em
espanhol

Amarra;
prende
(com

corda)

País cuja
capital é
Teguci-
galpa

Alvo, em
inglês

Dar um
(?): dar
um beijo
na boca

Los
Angeles
(abrev.)

Espaço
celeste
(fig.)

Deus
islâmico

Regiões
situadas à
beira-mar

Crê em vá-
rios deuses
Região do

Ceará

Girar
Sensação
intensa na 
desidratação

Dança
brasileira
Scooter
italiana

Liderar;
conduzir

Bastidores

Raoni
Metuktire
Nariz ,em 
"rinoplastia"

Roupa ve-
lha, gasta

Artífice
talentoso

Raça de
galináceo
menor do
que uma
galinha

doméstica

Parônimo
de "sério"

Íon
negativo

Sisal

Bases Peça
metálica

que está ligada à
rédea da cavalgadura

Tapir
Número de
exempla-
res de livro

Tem 365
dias

Consta 
no RG

Contratempo

"Quem foi à roça,
perdeu a (?)" (dito)

Competições co-
mo a F1

Nação cuja economia
está em crescimento

Conterrâ-
neo de
Chico

Mendes

"(?) Wake",
game

Bairro
paulistano

Está aí
(pop.)

 3/aim — reo. 4/alan. 5/mirra — vespa. 6/cariri.

Felipe conta a Júlia que Rebeca resolveu assumir a relação do casal. Bela resol-
ve sair da casa de Cecília, ao descobrir que a amiga já sabia do romance entre 
Rebeca e Felipe. Breno fica arrasado após discutir com Ilana sobre Maria. Noca 
conhece Aníbal. Túlio ameaça revelar a verdadeira identidade de Christian/
Renato se o marido de Bárbara não compactuar com ele no desvio de dinheiro 
da Redentor.

Verônica vai até a casa de Gustavo e diz que apareceu de surpresa para os dois 
namorarem um pouco. O empresário explica que está cansado e que o Padre Gabriel 
está a caminho para os dois conversarem. Verônica beija Gustavo que fica encantado, 
pois lembra do beijo de Cecília. Mais tarde, Gustavo diz para o Padre Gabriel que 
descobriu que Cecília terminou com ele por conta de André. O religioso diz que o 
irmão está dizendo besteiras, pois Cecília é solteira, jamais trairia ninguém e que o 

empresário está saindo com Verônica mesmo sem amá-la ao invés de ficar solteiro ou lutar pelo amor de Cecília. 
Nicole volta para Doce Horizonte e vai até a casa da mãe aonde pergunta se ela virou faxineira da própria casa. En-
quanto isso, no colégio, as irmãs terminam de arrumar a festa surpresa no pátio. Frida altera o cartão de aniversário 
da Madre escrito por Dulce Maria. Haydee conta para Nicole que Flávio está trabalhando na Rey Café. As meninas 
cantam e desejam parabéns para a Madre Superiora, que fica emocionada com a surpresa.

8 trends de maquiagem que passaram 
pelo BRIT Awards e já queremos usar em 
2022

As inspirações de red carpet 
quando o assunto é maquiagem já 
começaram em 2022: o BRIT Awards 
iniciou a temporada de grandes 
eventos (em breve teremos o Oscar 
- confira aqui os indicados para a pre-
miação!) e veio repleto de tendências 
de beauté.

A seguir, reunimos oito principais 
destaques das makes de celebridades 
e influenciadoras que passaram pelo 
tapete vermelho da premiação britâ-
nica e que devem aparecer bastante 
neste ano:

1 - SOMBRAS CINTILANTES DÃO 
DESTAQUE AOS OLHOS

O foco nos olhos na maquiagem 
é reflexo do uso das máscaras por 
conta da pandemia: as sombras com 
efeito furta-cor e pigmentos cintilan-
tes valorizam essa região e trazem a 
pitada de glamour na medida certa! 

2 - LÁBIOS COM EFEITO MO-
LHADO

Os lábios glossy também voltam à 
cena, relacionados diretamente com 
a estética Y2K. Outro ponto é que, 
por serem transparentes, os gloss 
acabam bem práticos: quer finalizar 
sua make sem borrar a máscara? Leve 
um na bolsa e aplique na hora que 
chegar em seu destino.

3 - BOCA NUDE FICA PERFEITA 
EM DIVERSAS OCASIÕES

Outro reflexo da nova realidade 
foi um uso maior de batons em tons 
de nude: eles são versáteis para dife-
rentes ocasiões e têm menos chances 
de deixar seu visual borrado quando 
você estiver protegida com a másca-
ra. Uma dica é investir naqueles que 
tem acabamento matte, ainda mais 
sequinho.

4 - LÁPIS DE OLHO VOLTA À 
CENA

Velho conhecido dos Millenials 
por ter sido febre na década de 2000, 
o lápis de olho volta com força nes-
te ano, transmitindo toda a estética 
emo e pop-rock que marcou uma 
época. O efeito dele na make vai de-
pender também da intensidade do 
traço e dos complementos de beauté.

5 - SOBRANCELHAS VALORIZAM 
BELEZA NATURAL

Deixar as sobrancelhas em forma-
to mais natural é mais um hit na ma-

Helena espera Henrique. Malvina não quer Rosa servindo o jantar. Tomásia dá 
a alforria a seus escravos. Isaura fica na dúvida de vai encontrar com Leôncio no 
celeiro. Henrique ajuda João e Joaquina. Leêncio encontra Henrique no celeiro. 
Henrique vai até a casa de Helena. Leôncio fica com raiva de Isaura. Sebastião des-
confia que Gabriel está na sala de sua casa. Rosa se insinua para Leêncio. Leôncio 
vai ao quarto de Isaura. Malvinaq acorda. Miguel está bêbado.
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Matias vai atrás de Elisa no Palace Cassino. Davi se revolta quando Elisa vai em-
bora com o pai. Matias proíbe Elisa de se encontrar com Davi e exige que Raimundo 
descubra tudo sobre a vida do mágico. Davi recebe um convite para se apresentar no 
Rio de Janeiro e escreve um bilhete mágico para Elisa. Lorenzo entrega uma caixa de 
bombons para Letícia, mas Onofre a apreende. Violeta expulsa Eugênio e Joaquim de 
suas terras. Afonso passa mal e perde os sentidos antes de contar para Heloísa onde 

a filha dela está. Elisa e Davi têm sua primeira noite de amor.

Jandira e Neném explicam a Nedda por que ela não pode contar que Roni é 
o pai de Tina. Cora explica para Flávia o que ela precisa fazer para sair da cadeia. 
Prado beija Jandira. Odete descobre que Juca pegou o dinheiro que estava escon-
dido. Neném implora para Nedda não contar a verdade sobre Tina para Roni. Roni 
ameaça Tigrão, que não se intimida. Neném e Rose marcam um encontro. Tuninha 
vê os exames de Paula e se preocupa. Ingrid procura Flávia. Paula acredita ter sido 
a escolhida pela Morte. 
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RAJ
SERRADOMAR

DEVERIEO
GIARMADOS
URTIGAIRA
RAIARCAR

CAVALEIROI
NORAPEPRO
ÇLMOTIVO
ATRACARPA

COMARCASSIM
AEEBANO

MXVIIVELAS
IEOLEVT
MURARMADOR

CASAPROPRIA

Caracterís-
tica de

presídios
federais

Situação
comum em

novelas
da TV

Cidade
natal de

Messi (Ar-
gentina)

(?)-pro-
nóbis, 

planta co-
mestível 

Insuficiên-
cia Renal

Aguda
(sigla)

Divisão da
piscina

olímpica

"A (?) da I-
nocência",
filme de
Scorsese

Stock (?),
categoria
automo-
bilística

Quantia
oferecida

em
suborno

Capital 
nordestina
da praia de
Pajuçara 

(?) grátis,
brinde de 
laborató-

rios

Cartão (?), 
identifica-

dor de
celulares

Divisões
judiciais
de um
Estado

Madeira
usada em
oboés e

clarinetes

Peça que
compõe a
corrente

(?)-Codi,
órgão da
Ditadura
Militar

"Sonho" 
de quem

paga
aluguel

Empresá-
rio da

Marinha
Mercante

Cordilheira
litorânea
que se
estende 

do Rio de
Janeiro 
a Santa 
Catarina

Valor caro
à vida na
caserna

Planta cujo
contato
causa

irritação
cutânea

Peste,
Guerra,
Fome ou
Morte,

segundo
o texto do
Apocalipse 

Ótimo! (gír.)
Profissional que
integra a ONG

internacional MSF

Atriz que interpreta
a Noca na novela
"Um Lugar ao Sol" 

Montados;
erguidos
Barrete
papal

1.017, em
romanos
Muro,em
francês

Dança dos sete (?),
bailado sedutor exe-
cutado pela princesa

Salomé (Bíblia)

Encostar
(o navio)
ao cais

(?) Ney,
cantora

Google Earth (?),
software que fornece
imagens 3D da Terra

Irídio (símbolo)

São
acesas em
blecautes
Pátria (fig.)

Causa;
razão

Roraima
(sigla)

Amon-(?),
divindade
do Egito

faraônico

Utensílio
do coveiro
Livrar do

perigo

"Doctor", em PhD

(?) do Cabo, cidade 
fluminense da

Região dos Lagos 

 3/car — mur — pro. 4/joia. 5/ébano — época. 6/médico. 7/armador. 10/serra do mar. 11/reviravolta.

Lara se afasta de Christian/Renato. Christian/Renato chega em casa embriagado e discu-
te com Bárbara. Ana Virgínia desarma a resistência de Bárbara em fazer terapia. Chris-
tian/Renato ameaça Elenice, caso a mãe procure Lara novamente. Elenice diz a Teodoro 
que percebeu que o filho está apaixonado por Lara. Mel vê Helena no atendimento 
on-line com Nicole, e pergunta à mãe o que ela estava falando com a namorada de 
Paco.  Helena avisa a Paco que Nicole sabe que eles foram casados. Rebeca pede a Ilana 

para não julgá-la por querer estar com Felipe como amigo. 

Juju grava videoclipe de Luciano para seu vlog. André envia flores para Cecília e a convida 
para jantar. Fátima diz que a irmã deve aceitar o convite do médico. Franciely não sabe da 
surpresa para Estefânia sobre a liberação do food truck e acaba contando para ela sobre 
o acontecimento antes de Vitor. Gustavo e Verônica se beijam mais uma vez e ele convida 
ela para ir no jantar sobre o food truck que haverá em sua casa. Cecília aceita jantar com o 
doutor Andre. Dulce diz que Fabiana sente falta de Verônica. A carinha de anjo se incomoda 

com a secretaria. Rosana pede Peixoto em casamento para a alegria de seus filhos. Vitor reabre o LePf. Gustavo passa pela praça 
e vê Cecília. O pai de Dulce diz que faz tempo que os dois não se encontram. Inácio e Diana presenteiam os filhos. Gustavo 
pergunta se Cecília está feliz. A ex-noviça diz que o empresário que deve estar bem, pois está namorando Verônica que pode 
encontrar um novo amor. Gustavo insiste se a decisão de Cecília foi assertiva, mas ela decide ir embora sem responder. Miguel 

Silvio Santos proíbe torcida de SBT a Tiago 
Abravanel após declarações sobre a família 
no ‘BBB 22’, diz site

Tiago Abravanel pode ter virado 
persona non-grata aos olhos do avô 
Silvio Santos. De acordo com o site 
TV Pop, o dono do baú se irritou 
após ver as declarações do artista so-
bre a falta de relação com a família e 
proibiu que o SBT veicule torcida ao 
neto. Saiba mais!

Sílvio Santos não gostou nada de 
ver as declarações de Tiago Abravanel 
no “BBB 22”, onde o artista expôs 

a relação de distanciamento com o 
avô e a divisão que existe entre ele 
e a mãe, Cintia, e as outras filhas do 
comunicador. As informações são do 
portal TV Pop.

A publicação afirma que foi Patrí-
cia Abravanel, que também foi alvo 
de comentários de Tiago dentro da 
casa, quem mostrou as imagens para 
Silvio. Ao saber das declarações e da 
repercussão nas redes sociais, o dono 

do SBT ligou para os executivos da 
empresa e proibiu que o canal mani-
festasse torcida pela permanência do 
brother na casa.

Ainda de acordo com a reporta-
gem, Silvio teria dado aval para que 
o “Fofocalizando” cobrisse de forma 
mais crítica os desdobramentos do 
“BBB 22”, marcado pelo clima de 
“paz e amor” que Tiago sempre de-
fendeu.

Casa de Vidro ‘BBB 22’: veja quem 
entra e quando os brothers vão se 
conhecer!

O ‘BBB 22’ promete fortes emo-
ções nos próximos dias com a Casa 
de Vidro. A edição planeja incluir os 
dois novos participantes no game na 
sexta-feira (11), mas isolá-los da festa 
na sequência. Saiba tudo a respeito 
da dinâmica!

O “BBB 22” mal se despediu de 
Naiara Azevedo, eliminada nesta 
terça (8), e já tem mais novidade 
chegando no programa. Como foi 
adiantado por Boninho, diretor da 
atração, a Casa de Vidro é uma rea-
lidade e será construída dentro da 
casa, na área da academia, como dito 
por Ana Furtado.

Os dois integrantes que ocupa-
rão esse primeiro isolamento são 
ambos do time pipoca e, portanto, 
anônimos. Um deles é Gustavo Mar-
sengo, advogado de 31 anos que está 

desempregado e teria sido escolhido, 
de acordo com Léo Dias, por causa 
da “energia Felipe Prior”. Não há in-
formações sobre a representante do 
sexo feminino, mas a TV Globo já 
confirmou que vai anunciar ambos 
os participantes nesta quarta (9), du-
rante o programa.

Ainda de acordo com a publica-
ção, os dois novos integrantes da 
casa mais vigiada do país teriam sido 
isolados no último dia 4 de feverei-
ro, o que leva o público a entender 
que ambos assistiram até o episódio 
do dia 3, logo após a eliminação de 
Rodrigo Mussi.

Negativas para Covid-19, tanto 
Gustavo quanto a nova sister preci-
saram se submeter ao isolamento 
padrão de sete dias para a segurança 
da produção em relação aos brothers 

já confinados no programa. Tiago Lei-
fert, ex-apresentador do “BBB”, che-
gou a receber mensagens a respeito.

Mas se engana quem pensa que, 
só porque vão entrar na sexta-feira, 
os dois novos brothers já vão poder 
curtir a festa da semana. Ambos serão 
revelados aos demais moradores pela 
manhã, mas, à noite, serão “vedados” 
do restante da casa, sendo impedidos 
de curtir as bebidas e as comidas da 
celebração.

“A produção vai tampar a visão 
dos anônimos durante a comemora-
ção dos brothers”, contou Ana Fur-
tado. “A produção vai ‘lacrar’ a Casa 
de Vidro, que ficará localizada dentro 
da academia. Os participantes não 
vão participar da festa de nenhuma 
forma. Nem um drink, nem um sal-
gadinho”, garantiu.

Programação

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min – 12 anos

Sala 05 3D DUB 14:30
 Sala 05 3D DUB 17:40
 Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min

 
Sala 03 2D NAC 18:20

Case Comigo
112min

Sala 04  2D  DUB  13:35
 Sala 04  2D  DUB  16:10
 Sala 04  2D  DUB  18:45
 Sala 04  2D  LEG  21:20

Moonfal – Ameaça Lunar
130min / 14

Sala 03 2D DUB 15:20
 Sala 03 2D DUB 21:10

Morte no Nilo
127min

Sala 02  2D  DUB  13:45
 Sala 01  2D  DUB  15:30
 Sala 01  2D  LEG  18:30
 Sala 01  2D  DUB  21:30

Exorcismo Sagrado
109min

 
Sala 02  2D  DUB  16:40
 Sala 02  2D  LEG  19:10
  Sala 02  2D  DUB  21:40

Francisco discute com Miguel na fazenda do comendador. Sebastião arranca a car-
ta das mãos de sua filha. Martinho encontra Bernardo pela mata. Tomásia decidiu 
como se vingar de Leôncio. Sebastião pede ao Com. Almeida que castigue Isaura. 
Almeida proíbe Miguel de ver sua filha. Henrique ouve Helena dizer que Leôncio a 
importunou. Gabriel conta a Miguel què Tomásia irá lhe emprestar o dinheiro. André 
ouve tiros no quilombo. Almeida pede que Malvina cuide de Isaura. Henrique encon-

tra Leôncio e Rosa juntos no celeiro. Isaura conta ao com. Almeida sobre as ameaças de Leôncio.

quiagem que apareceu na premiação 
britânica. Um truque que pode ser 
aliado aqui é não esquecer de pen-
tear os pêlos: para uma finalização 
mais alinhada, você pode usar um gel 
próprio para a região ou um rímel 
transparente.

6 - MAIS CORES NAS SOMBRAS
As cores vibrantes nas sombras 

entram em consoante com o highli-
ght para os olhos que falamos ante-
riormente. Você pode optar por tons 
fluorescentes ou pastel, por exem-
plo. Lembre-se de escolher um pro-
duto bem pigmentado para o efeito 
durar bastante!

7 - PELE NATURAL GANHA ESPA-
ÇO

É fato que uma pele muito elabo-

rada, com contorno e diversos pro-
dutos, ainda tem suas fãs, mas uma 
versão mais natural desse step de 
maquiagem se torna cada vez mais 
recorrente. Depois de aplicar o pro-
tetor solar, essencial para a saúde da 
pele, o trio base mais fluida, corretivo 
e iluminador é certeiro!

8 - DELINEADO FLUTUANTE

Por fim, um dos delineados que 
deve aparecer bastante este ano é o 
flutuante, também conhecido como 
floating liner: ele é feito no topo da 
pálpebra móvel e traz um ar bem 
moderno a qualquer maquiagem. 
Em preto, faz um match perfeito en-
tre clássico e ousadia. Já quem ama 
cores vai conseguir um visual ainda 
mais despojado!
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Arana valoriza equilíbrio do Atlético 
no clássico e projeta Supercopa

Wellington Paulista avalia derrota do 
América no clássico: 'Por detalhe'

'Isso aqui é Cruzeiro': 
Ronaldo elogia time por 
goleada e liderança

FERNANDA TRINDADE / ATHLETIC

O Atlético venceu o clássico con-
tra o América por 2 a 0, no sábado 
(12), pela 6ª rodada do Campeo-
nato Mineiro. Guilherme Arana, 
um dos jogadores que balançou as 
redes no Independência, em Belo 
Horizonte, falou sobre o equilíbrio 
ofensivo e defensivo da equipe alvi-
negra e da importância de vencer o 
primeiro clássico do ano.

“Feliz pela vitória. Desde o ano 
passado a gente sabe sofrer e apro-
veitar os contra-ataques. Com as 
oportunidades de gol que a gente 
tem, no mínimo um ou dois gols 
a gente vai fazer no jogo. Então, 
sempre falo que se não tomarmos 
gol, vamos estar mais próximos da 
vitória. Muito feliz com esses três 
pontos. Primeiro clássico do ano, e 
com vitória. Muito importante para 
o restante da temporada”, avaliou o 

lateral-esquerdo.
O outro gol da partida foi marca-

do pelo atacante Jefferson Savarino. 
Ao balançar as redes, Arana se tor-
nou o vice-artilheiro do Atlético em 
2022, com dois gols, atrás apenas 
de Hulk, com três.

Com a vitória, o Galo manteve 
uma longa hegemonia no ‘clássico 
das multidões’. A equipe alvinegra 
não perde para o América há mais 
de cinco anos. A última vitória do 
Coelho no duelo foi em 2016, pelo 
Campeonato Mineiro.

Agora, o Atlético se prepara para 
enfrentar outro concorrente direto 
no Campeonato Mineiro. Nesta ter-
ça-feira (15), às 21h, o Galo encara 
o Athletic pela 7ª rodada, no Minei-
rão, em Belo Horizonte. O time da 
capital e o de São João del-Rei estão 
empatados em pontos na competi-

ção.

Supercopa 

Após o duelo pelo Estadual, o 
Atlético viaja até Cuiabá para en-
frentar o Flamengo, no próximo 
domingo (20), às 16h, na Arena 
Pantanal. A partida será válida pela 
final da Supercopa do Brasil.

“São duas equipes de muita qua-
lidade e com muito investimento. 
Então, vai ser um excelente jogo. 
E que vença o melhor”, afirmou 
Arana. Os bastidores de Atlético 
e Flamengo estão movimentados 
desde a confirmação do confronto 
entre os times. Além da rivalidade 
histórica que ambos carregam, o 
local onde será disputada a partida 
gerou revolta por parte da diretoria 
dos dois clubes. (Superesportes) 

A vitória do Cruzeiro por 3 a 
0 sobre o Tombense, no sábado 
(12), em Tombos, rendeu elogios 
de Ronaldo Fenômeno ao time. O 
empresário, que é dono de 90% 
das ações da SAF celeste, elogiou a 
união e a entrega da equipe, que é 
líder do Campeonato Mineiro, com 
15 pontos.

“Mais um passo importante. Pa-
rabéns pela união e entrega. Isso 

aqui é Cruzeiro! Vamos por muito 
mais!”, escreveu o ex-atacante no 
Instagram. 

Os gols da vitória do Cruzeiro 
no Almeidão foram marcados por 
Daniel Junior, Giovanni e Thiago. 
Durante a realização da partida, Ro-
naldo postou fotos do estádio nas 
redes sociais e criticou o gramado 
do local.

Com o resultado, o Cruzeiro 

permanece na liderança do Campe-
onato Mineiro, com 15 pontos. O 
Atlético é o segundo, com 13, assim 
como o Athletic, que está na tercei-
ra posição por critérios de desem-
pate. O América é o quarto, com 
10. Na próxima rodada, o Cruzeiro 
enfrenta o Uberlândia, no Indepen-
dência, às 20h, na quinta-feira (17), 
pela sétima rodada do Estadual. 
(Superesportes) 

O atacante Wellington Paulista 
lamentou muito a derrota do Amé-
rica por 2 a 0 para o Atlético. Na 
avaliação do atacante americano, 
o clássico foi decido por detalhes 
no segundo tempo, após o time 
americano se lançar ao ataque em 
busca do empate. Em entrevista 
concedida após o jogo, Wellington 
Paulista avaliou o comportamento 
do Coelho no duelo com o Galo. 
Para ele, o resultado negativo é 
uma consequência que pode acon-
tecer em um grande clássico esta-
dual.

“Clássico se decide em deta-
lhes. Um detalhezinho que a gen-
te não marcou, um lançamento e 
um cruzamento que foram muito 
bem feitos e a gente, por detalhe, 
acabou tomando o primeiro gol. 
Depois, automaticamente temos 
que sair para poder jogar e tentar 

fazer o gol de empate, tomamos 
o segundo. Mas não tem nada de 
diferente ou de anormal. É um 
jogo equilibrado e decidido em 
detalhes. Como nós ganhamos o 
último clássico, perdemos esse 
agora”, disse.

O atacante também foi ques-
tionado se o clássico serviu como 
preparação para o confronto con-
tra o Guarani, do Paraguai, pela se-
gunda fase da Copa Libertadores. 
O jogo de ida contra o adversário 
sul-americano será no dia 23 de 
fevereiro, às 19h15, no Indepen-
dência, em BH. A volta está agen-
dada para 2 de março, no mesmo 
horário, no Defensores del Chaco, 
em Assunção.

“Estamos nos condicionando 
fisicamente ainda, não estamos 
100%. No finalzinho (do jogo), nós 
cansamos um pouquinho mais, até 

porque a gente não conseguiu fi-
car muito tempo com a bola no 
pé e tivemos que marcar muito o 
time do Atlético. Vamos continuar 
trabalhando, continuar se condi-
cionando melhor fisicamente, se 
adequando taticamente ao esque-
ma do Marquinhos (Santos) para 
que a gente consiga chegar bem na 
Libertadores”, finalizou.

Com o resultado negativo, o 
América fica na quarta posição da 
tabela, com dez pontos. Por sua 
vez, o Atlético segue na vice-lide-
rança do Campeonato Mineiro, 
com 13 pontos. O América volta 
a campo na próxima quarta-feira 
(16), quando vai encarar o Patroci-
nense, no estádio Independência, 
às 19h. Já o Galo tem compromis-
so marcado para terça-feira (15), 
às 21h, no Mineirão, contra o 
Athletic. (Superesportes) 

Athletic derrota Patrocinense e se 
firma no G4 do Campeonato 
Mineiro

O Athletic vem surpreenden-
do no início do Campeonato 
Mineiro desta temporada. No 
sábado (12), o Esquadrão de 
Aço bateu o Patrocinense por 
1 a 0, no estádio Joaquim Por-
tugal, em São João del-Rei, pela 
sexta rodada, e se firmou de vez 
no G4 do Estadual. O único gol 
do jogo foi marcado pelo ata-
cante Rafhael Lucas ainda no 
primeiro tempo.

Favorito no confronto, o 
Athletic começou a partida com 
muita intensidade e não demo-
rou a abrir o placar. Após ser 
lançado, Rafhael Lucas ganhou 
da defesa adversária em veloci-
dade, tocou na saída do goleiro 
Jaccson, do Patrocinense, e tirou 
o zero do marcador para os do-
nos da casa: 1 a 0. O tento foi 
anotado logo aos 12 minutos da 
primeira etapa.

Apesar do placar mínimo, o 
Esquadrão poderia ter feito mais 

gols, já que acertou o travessão 
com Michael Paulista e Emer-
son. Porém, o time de Patrocínio 
cresceu após os 25 minutos. Léo 
Costa perdeu duas boas chances, 
mas a mais clara foi desperdiça-
da por Márcio Jonatan.

Com o resultado positivo, o 
Athletic chegou aos 13 pontos 
na tabela de classificação. O time 
chegou a ficar em primeiro lugar, 
mas espera o término dos jogos 
do fim de semana para saber 
em qual posição ficará após a 
sexta rodada. Por sua vez, o Pa-
trocinense tem quatro pontos e 
pode cair da 10ª posição para a 
lanterna.

O Esquadrão volta a cam-
po na próxima terça-feira (15), 
quando vai encarar o Atlético, às 
21h, no Mineirão, em Belo Hori-
zonte. Na quarta, o Patrocinense 
visitará o América no estádio In-
dependência, às 19h. (Superes-
portes) 

O único gol do jogo foi marcado pelo atacante Rafhael Lucas ainda no 
primeiro tempo
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Arcebispo alerta os católicos sobre 
‘Síndrome de Moisés’

Mutirão de combate à dengue contempla 
diversos bairros 

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano 
Dom João Justino Medeiros, ad-
ministrador apostólico da Arqui-
diocese de Montes Claros, alertou 
aos católicos do Norte de Minas 
sobre a necessidade de evitarem a 
“Síndrome de Moíses” e quererem 
resolver e fazer tudo sozinhos. Sua 
mensagem basicamente foi a últi-
ma em Montes Claros, pois no dia 
20 tomará posse como arcebispo 
de Goiana. Ele presidiu  a abertu-
ra do Ano Pastoral 2022, evento 

que foi realizado na Paróquia Me-
nino Jesus de Praga e ocorre des-
de 2019 para iniciar oficialmente 
as atividades pastorais na Igreja, 
quando mostrou a importância 
de trabalhar com a comunidade. 
“O objetivo do Encontro é apro-
fundar a proposta das Diretrizes 
Gerais da Ação Evangelizadora da 
Arquidiocese de Montes Claros e 
sua relação com a Solidariedade”.

Na sua mensagem, Dom João 
Justino justificou que muitas ve-
zes tem padres a necessidade de 
buscar a unidade católica e se 

queixou que muitas vezes a mídia 
mostra as feridas da igreja, em si-
tuação provocada pelos próprios 
católicos, que procuram a mídia, 
sem medir a consequência dos 
atos. Na semana anterior uma car-
ta denúncia da Paróquia Menino 
Jesus de Praga apontou diversos 
problemas ocorridos no local, 
mas desmentidos pelo padre Ge-
nivaldo Lopes. O arcebispo pediu 
que os padres estimulem a par-
ticipação efetiva das pessoas nas 
atividades da igrejas, salientando 
que essa nova mentalidade é uma 

iniciativa do Papa Francisco, mas 
que desde 2018 ele tomou a ini-
ciativa de propor sua execução 
em Montes Claros.

O arcebispo ainda alertou aos 
padres do problema que as paró-
quias enfrentaram em 2020/2021, 
ao não cumprirem as metas e, 
com isso, penalizadas em R$ 100 
mil. Ele lembrou que na época 
teve que ficar o final de sema-
na todo buscando uma solução 
para resolver o impacto. Alertou 
ainda contra o clericismo, onde 
os padres querem assumir toda 
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A Prefeitura Municipal de Mon-
tes Claros realizou no sábado, 12, 
mais um “DIA D DE COMBATE À 
DENGUE”. Estiveram envolvidas 
no mutirão de limpeza cerca de 
200 pessoas, por volta de 24 ca-
minhões e aproximadamente 12 
caminhonetes. Com o apoio da po-
pulação, foi recolhida uma grande 
quantidade de materiais inservíveis 
como pneus, vasilhames, garrafas 
pet, latas, garrafas de vidro, sucatas 
de tanquinhos e geladeiras, lonas e 
vasos sanitários, todos potenciais 
criadouros do mosquito da dengue.

O recolhimento foi feito entre 
7 e 13 horas, a população retirou 
o material das casas e colocou no 
passeio, já de manhã bem cedo. E 
importante ressaltar que 97,3% dos 

focos verificados no último LIRAa 
(Levantamento Rápido de Índices 
para Aedes aegypti) foram encon-
trados dentro das residências.

Nesse sábado foram atendidos 
mais alguns bairros com elevados 
índices de infestação, dentre eles: 
Antonio Canela (14,3%), Cintra 
(10,4%), Clarindo Lopes (11,3%), 
Delfino Magalhães (20,6%), Doutor 
João Alves (15,3%), Jardim Palmei-
ras (17,8%), João Botelho (18,6%), 
Lourdes (16,6%), Maria Cândida 
(17,6%), Monte Alegre (6,5%), Mor-
rinhos (11,7%), Morrinhos I (8,2%), 
Santa Rita I (25%), Santa Rita II 
(20,6%), Santo Antônio (17,7%), 
São Judas II (40,4%), Vila Ipiranga 
(12%), Vila Sumaré (12,5%) e Vila 
Telma (7,3%).

O último LIRAa realizado no 
município entre 17 e 21 de janei-
ro apontou um índice de 14,3%, o 
que significa que de cada 100 casas 
visitadas, 14 continham focos do 
mosquito transmissor. É importan-
te que todos atuem no combate ao 
mosquito responsável pela trans-
missão da dengue, do Zika vírus e 
da chikungunya. A população tem 
um papel fundamental nesta luta. 
Algumas das principais medidas de 
combate são: providenciar limpeza 
periódica e vedamento dos tambo-
res e tanques; limpar semanalmen-
te os ralos e usar tela de malha fina; 
destinar o lixo para coleta pública; 
escoar a água dos pratos de planta; 
e limpar e drenar calhas, lajes e pis-
cinas.

liderança, quando devem estimu-
lar a ação dos leigos, ainda mais 
quando se constata que outros 
cristãos, como os evangélicos, es-
tão avançando principalmente na 

área política. Por fim, citou que 
cada paróquia recebeu o desafio 
de viabilizar quatro projetos co-
munitários e que isso deveria ser 
providenciado.

Dom João Justino celebrou a missa de abertura do Ano Pastoral 2022, na igreja Menino Jesus de Praga, no bairro Alice Maia, em 
Montes Claros

Mona Lisa estará em 
exposição no Centro 
Cultural

O Painel Permanente de Po-
esia Juca Silva Neto, que fica 
na Biblioteca Pública Municipal 
“Dr. Antônio Teixeira de Carva-
lho”, no Centro Cultural Her-
mes de Paula, traz para os lei-
tores, na segunda quinzena de 
fevereiro, os poemas de Mona 
Lisa Mendes. A poeta é peda-
goga, mora no Rio de Janeiro 
e há 15 anos é professora da 
rede pública municipal daquela 
cidade.

Natural de Belo Horizonte, 
residiu em Montes Claros entre 

1992 e 1996 e nesse período 
ministrou várias oficinas de te-
atro, na cidade e na região, tra-
balhando conjuntamente com 
secretarias municipais de Cul-
tura e com o SESC. Ainda em 
Montes Claros, foi integrante 
do grupo de teatro Pé na Rua, 
do grupo Mão Mulenga e da 
Cia. de Artes Cênicas Lorenzo 
Fernandez. Em 1996, recebeu 
o Prêmio Aplausos de “atriz do 
ano”, concedido pela Socieda-
de Cultural Montes-clarense, e 
também o prêmio de “melhor 

intérprete” da VI Noite Literária 
do XVII Festivale, realizado na 
cidade de Jequitinhonha.

Desde a infância, em casa ou 
na escola, sempre teve grande 
prazer em escrever poemas, es-
tórias e reflexões. Sobre seus 
poemas em exposição, declara: 
“Mas, o que interessa neste mo-
mento é o que humildemente 
apresento a você: o resultado 
do atrevimento (depois de mui-
to tempo) de pegar as palavras 
pelas mãos e dar a elas forma e 
sentido. Com carinho”.

Congresso se ilumina 
de roxo pelo Dia 
Internacional da 
Epilepsia

O Congresso Nacional ficará ilu-
minado da cor roxa, de 14 a 16/02, 
em apoio ao Dia Internacional da 
Epilepsia, que tem o objetivo de 
disseminar informações sobre os 
problemas enfrentados por quem 
tem a doença, por suas famílias e 
pelos cuidadores, a fim de desmis-

tificar o preconceito. 
A epilepsia é uma alteração tem-

porária e reversível do funciona-
mento do cérebro, que não tenha 
sido causada por febre, drogas ou 
distúrbios metabólicos. A crise é 
caracterizada por uma descarga elé-
trica anormal do cérebro, que causa 

convulsões.
Segundo o Ministério da Saúde, 

estima-se que no mundo mais de 
65 milhões de pessoas vivam com a 
doença. O tratamento da epilepsia 
é principalmente medicamentoso, 
com cerca de 70% dos pacientes 
permanecendo livres de crises.


